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PRESIDENTE Buenos días para todos los honorables
concejales presentes en la mañana de hoy, a mi general
Manuel Antonio Vázquez darle la bienvenida con su
equipo de trabajo bienvenido mi General, a todos los
presentes a nuestro periodista Pastor Vesga quien
siempre nos acompaña y nuestro periodista deportivo
Ricardo Morales, a la Policía Nacional que nos
acompaña siempre señor secretario hagamos el primer
llamado a lista

SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días
a los honorables concejales, a la Policía Nacional de
Colombia y al general Manuel Antonio Vázquez Prada
primer llamado a lista del día hoy jueves 2 de
noviembre de 2023 8:19 a.m.

MARINA JESÚS ARÉVALO DURÁN (No contesto)

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO (No contesto)

JAVIER AYALA MORENO presente

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES muy buenos días
presente señor secretario

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO (No contesto)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA (No contesto)

JORGE EDGAR FLORES HERRERA presente señor secretario

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA (No contesto)

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES muy buenos días señor
secretario un saludo para usted para la mesa
directiva, para mis compañeros como siempre para la
Policía Nacional, personas que nos acompañan, medios
de comunicación para mi general Vázquez, mi General
Vázquez secretario del interior y su equipo de trabajo
que nos acompaña el día de hoy presente señor
secretario buenos días Dios los bendiga a cada uno de
ustedes

MARÍA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS muy buenos días
para todas las personas que se encuentran presentes,
presente señor secretario

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES presente señor secretario

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN Buenos días para todos
presente

LEONARDO MANSILLA ÁVILA muy buenos días para todos un
saludo especial al secretario del interior a su equipo
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de trabajo a la Policía Nacional a todos los
presentes, presente señor secretario

NELSON MANTILLA BLANCO Buen día saludar al señor
general Vázquez, concejales a nuestro excelentísimo
presidente de la mesa directiva, presente

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA presente

MARTÍN JESÚS OTERO LEÓN muy buenos días para todos al
señor presidente, al señor secretario, a los
honorables concejales y por supuesto a todos los
bumangueses quiero dejar una reflexión, ni la victoria
ni las derrotas duran para siempre, no olviden que
para Martín Otero Bucaramanga seguirá siendo lo
primero

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ (No contesto)

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS Buenos días secretario
presente

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO (No contesto)

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR (No contesto)

Señor presidente le informo que el primer llamado a
lista lo han contestado 12 honorables concejales
existiendo quorum decisorio y de liberatorio

PRESIDENTE existiendo quorum decisorio y de
liberatorio señor secretario demos lectura al orden
del día por favor

SECRETARIO orden del día

1°llamado a lista y verificación del quorum
2°lectura discusión, aprobación del orden del día
3°Himno de la ciudad de Bucaramanga
4°Tema, presentación del informe de gestión del tercer
trimestre del año 2023 secretaría al interior
municipal a cargo del doctor Manuel Antonio Vázquez
Prada secretario del interior
5°Lectura documentos y Comunicaciones
6°Proposiciones y asuntos varios

Bucaramanga fecha jueves 2 de noviembre del 2023 lugar
en el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento
del Consejo municipal de Bucaramanga hora 8:00 a.m.
firmado por el presidente el honorable concejal Javier
Ayala Moreno y el secretario general Wilmer Alfonso
Palacio Verano, ha sido leído el orden del día señor
presidente
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PRESIDENTE Leído el orden del día lo aprueban los
honorables concejales?

SECRETARIO ha sido aprobado el orden del día Señor
presidente

PRESIDENTE continúe secretario

SECRETARIO tercer punto himno de la ciudad de
Bucaramanga

PRESIDENTE continúe secretario

SECRETARIO cuarto punto del orden del día tema,
presentación del informe de gestión del tercer
trimestre del año 2023 secretaría del interior
municipal a cargo del doctor Manuel Antonio Vázquez
Prada secretario del interior

PRESIDENTE Bueno gracias al general Manuel Antonio
Vázquez por estar acá con su equipo de trabajo antes
de darle la palabra le voy a dejar otra reflexión
amigo Martín Otero no hay derrotas, solamente
aplazamos las victorias, entonces para que la tenga
ahí en su libro. Bueno mi general Bienvenido al
concejo de Bucaramanga usted conoce la metodología le
damos la palabra para que rinda su informe
posteriormente los concejales que tengan inquietudes
las hacen lo que tenga en este momento para responder
posteriormente lo responde y lo que no lo hace llegar
por escrito, entonces mi general tiene la palabra por
30 minutos

INTERVENCION DEL H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO:
presidente asistencia Jorge Rangel

SECRETARIO Señor presidente se registra la asistencia
en el recinto del honorable concejal Jorge Humberto
Rangel

PRESIDENTE algún otro concejal pendiente por registrar
asistencia

SECRETARIO en este momento no hay concejales por
registrar asistencia señor presidente

PRESIDENTE listo Le damos la palabra por 30 minutos a
mi general Manuel Antonio Vázquez

INTERVENCION DEL GENERAL MANUEL ANTONIO VÁZQUEZ: El
acostumbrado saludo con admiración y respeto para el
equipo de cabildantes concejales, concejalas de la
ciudad de Bucaramanga, en la presentación y
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sustentación del informe de gestión al tercer
trimestre en cuanto a lo que es ese universo de
facultades que debo cumplir junto a mi equipo de
trabajo en el bien y la tranquilidad de la ciudad
junto a un equipo de trabajo que hoy me acompaña en
representación de todos los hombres y mujeres que la
integran quiero iniciar evocando lo que representó la
invitación a ser parte de este equipo de trabajo
cuando nos sentamos junto con el señor alcalde Juan
Carlos Cárdenas Rey quién me pidió que nos trazáramos
una ruta que no propusiéramos enfrentar de manera
segmentada algunas fenomenologías que han venido
afectando la tranquilidad pero también dentro de ese
mismo debate de construcción de una estrategia como
Horizonte como visión y garantía al cumplimiento de la
misionalidad le aclaré que no tenía ni traída Fórmulas
mágicas para garantizar que en Bucaramanga las
modalidades delincuenciales podrían reducirse a cero,
porque en un estudio de todo lo que íbamos a construir
nos encontraríamos con unos nóumenos causas ocultas
que cuando no son conocidas difícilmente la política
puede impactar y si no impacta esa causa se traduce en
hecho delincuencial y que lo que si había era una
disposición para hacerla hacerlo en equipo y esa
estrategia integrada a todo el equipo e inclusive
también a el concejo de Bucaramanga, porque antes de
sustentarlo quiero reconocer que para impulsar una
estrategia se requieren recursos y aquí se autorizaron
recursos de balance, aquí se autorizaron proyectos y
por eso no podemos elevarnos a creer que somos los
únicos que lo hemos hecho, esto es equipo, el equipo
de la institucionalidad ustedes hacen parte también
señores concejales, esta estrategia lo que buscó fue
en primer lugar descriminalizar la visión de la
seguridad porque Colombia se criminaliza, porque
Bucaramanga la criminalizan y finalmente la ciudad
resulta estigmatizada y sin darnos cuenta le estamos
diciendo a el país al mundo no vengan a Bucaramanga
porque Bucaramanga es inseguridad, porque Bucaramanga
es violencia, porque Bucaramanga es desesperanza es el
error más grande cuando se busca el emprendimiento y
el crecimiento de una economía que es el último, es la
única fuente o factor generador de empleo para brindar
esas oportunidades y para cerrar esas brechas que
generan la falta de un ingreso a una familia, a una
ciudad, igualmente la estrategia le apostaba a conocer
la fenomenología a partir del riesgo social y también
esto se lograba a través de un encuentro ciudadano
gobernando desde el territorio porque sin nos
incrustamos en un búnker en un edificio finalmente
vamos a desconocer la realidades que se viven y que se
claman y se vociferan todos los días para que
respondamos con hechos, con datos, con cifras y es lo
que nos garantiza esta estrategia. Cuál fue la primer
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fórmula? multar de observatorio del delito porque nos
pone a hablar de crimen, de sangre, de violencia
cuando finalmente el papel de una administración Es el
de prevenir es el de anticipar es el de conocer estos
vacíos que en el territorio necesitan intervención y
que las intervenciones no son de sumas de dinero altas
simplemente con gestión y es de la misma con
responsabilidad de todo un equipo de gobierno podemos
llevar las soluciones este observatorio es de la
convivencia para la tranquilidad que en uno de sus
componentes incluye el delito y el crimen pero antes
la caracterización del riesgo y es lo que hemos venido
haciendo por todas las comunas encontrándonos con los
líderes comunitarios, encontrándonos con todos los
sectores de la sociedad sus representantes,
encontrándonos con la juventud para escuchar dónde es
que está el vacío más grande de las dificultades que
pueden estar enfrentando pero también unas alertas
tempranas esas alertas tempranas son las que nos
permiten prevenir y evitar que se consuma el delito y
de esta manera poder garantizar tranquilidad pero esta
estrategia no es simplemente el discurso de una
alcaldía, de un alcalde, de un gobernante, de un
secretario del interior hay que buscar validación para
que no nos quedemos con un discurso que finalmente
podría resultar cuestionado como politiquero sino que
la validación estuvo a través de instituciones y la
academia en un nivel muy representativo muy serio y
muy apertura do a nosotros esto se valió a partir de
aso capitales, aso capitales nos permitió ir a
sustentar la estrategia y en la sustentación nos pidió
un artículo de cara a incorporar como una
recomendación de lección aprendida para que se
constituya en buenas prácticas para los nuevos
gobernantes electos y ese fue el papel y la
visualización que se dio de nuestra estrategia por
parte de a aso capitales a todos los mandatarios
electos hoy, la defensoría del pueblo como un aporte a
la mitigación de la alerta 028 porque encontraron un
método como no lo reconoció el defensor, el vice
defensor en reunión en el despacho del señor alcalde
en donde nos pidió sustentar y facilitar este material
y finalmente el reconocimiento para demostrar que no
somos indiferentes y que estamos alertando sobre e
interviniendo sobre todas las recomendaciones que nos
da la defensoría del pueblo frente a hechos que hay
que prevenir, contamos con la universidad de los Andes
quien tal vez en la próxima semana o en unas dos
semanas estaré sustentando ante el curso integral de
defensa nacional lo que es el contenido, el resultado
pero ante todo el impacto y la estrategia
multienfoque, ante el Instituto colombiano de
bienestar familiar avanzamos también en un convenio
porque reconocieron que tenemos caracterizado el
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riesgo, la fenomenología y sobre todo la afectación
que está llevando a que los niños, niñas y
adolescentes sean víctimas y como ven algo sustentable
y documentado podrá, podremos llegar a un convenio al
cierre de este periodo de gobierno o al inicio del
siguiente pero aquí se está pensando como estrategia
es en Bucaramanga y no en el ego de quiénes la
orientamos, diferentes secretarías del interior del
país han acudido para que comportábamos y
referenciamos esa lección aprendida de al igual es lo
que nosotros estamos a esperas porque nos están
pidiendo cita la siguiente semana para una delegación
de Costa Rica que también estaría dispuesta a conocer
esa estrategia, lo importante la postulación al premio
de alta gerencia que le otorga al gobierno nacional es
una postulación que sería o que podríamos llegar a
obtener el reconocimiento de una experiencia exitosa
en la gestión pública porque demostramos tener un
conocimiento de la realidades en el territorio no
desde el escritorio, porque a través de una sinergia
lográbamos nosotros integrar el sentido el sentir de
una comunidades de unos líderes comunitarios pero
también la integración con la institucionalidad, la
ciencia de datos para la toma de decisiones porque es
que las decisiones no se toman con información las
informaciones son cúmulos son teras pero cuando
desarrollamos a partir de un equipo de análisis de la
información que se obtuvo el territorio contamos con
conocimiento y ese conocimiento facilita la toma de
decisiones hay una lección aprendida para la
convivencia y esa elección la está dando Bucaramanga
no la alcaldía, es Bucaramanga y un referente
estratégico para la gobernabilidad esto nos impone a
nosotros alianzas estratégicas y por eso es que nos
hemos encontrado con diferentes carteras del gobierno
nacional empezando con la del ministro de defensa
directamente sustentando en el marco de la estrategia
Cómo es que se avanza? Cómo es que las soluciones y
las necesidades del territorio se da a través de
convenios, Cómo es que con el ejército nacional
celebramos un convenio para tapar los huecos que ya se
están tapando en el norte de la ciudad y un convenio
que de avanzar alcanzaría terminar hasta con una
adición para cumplirle a los bumangueses en
diferentes sectores de la ciudad, nos acercamos
para hablar con los comandantes de fuerza y plantear
la necesidad de un fortalecimiento en el pie de fuerza
en reconocimiento a los hombres y mujeres policías y
soldados que se la juegan a partir de esta estrategia
que lideramos desde la alcaldía de Bucaramanga y que
Integra también a la fiscalía con la fuerza pública
pero que entre todos los soportamos en músculo desde
la administración como es el equipo de gestores de
convivencia, mis gestores el reconocimiento porque hoy
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lo que yo vivía cuando era comandante frente a la
actuación de un policía comunitario o de vocación de
servicio en donde se me generaba era una protesta un
rechazo si yo trasladaba a un policía es lo mismo que
hoy enfrento con mis gestores cuando quiero hacer un
movimiento estratégico frente a esos perfiles
destacados y que son hijos de la ciudad de Bucaramanga
y me encuentro es enfrentado a unos líderes
comunitarios que prácticamente impiden que se tome una
decisión buscando mejorar las estrategias a partir de
ese buen desempeño esto es el músculo pero también
detrás de este músculo tenemos lo que es enfrentar la
violencia intrafamiliar a través del trabajo de
los comisarios de familia y ese equipo
interdisciplinario que finalmente está llegando a
encontrar donde las mujeres están guardando silencio
por temor y cómo se está restableciendo derechos de
niños, niñas y adolescentes pero también el trabajo de
unos inspectores de policía que cargan una acumulación
histórica y que ante la indiferencia de muchos de
nosotros han tenido que cargarla en silencio porque
las soluciones no se han planteado pero hoy queremos
anunciar que desde ese gobierno nos despediremos
reconociendo cuál es el peso que llevan estos
inspectores junto con todos los actores que no dejan
de ser unos 20 más adelante vamos a hablar un poco de
lo que es ese trabajo que hay que visualizarlo pese a
lo que aún hay por hacer y lo que tenemos que mejorar,
este trabajo y esta estrategia impone jornadas de
revisión estratégica porque contemplan orientación
acompañamiento evaluación y control porque lo que no
se mide no se puede mejorar y aquí es donde
el alcalde de la ciudad de Bucaramanga el doctor Juan
Carlos Cárdenas Rey como jefe de policía ha decidido
pasar al tablero a las diferentes ramas del poder
público empezando por la policía desde lo
administrativo para que sustente Cuál es el resultado?
pero ante todo el impacto de las estrategias junto con
sus líderes de investigación la fiscalía general de la
nación aquí en este departamento de Santander y para
Bucaramanga pero también Dónde está la investigación?
y cuál es el trabajo de la inteligencia, pero al igual
medirnos y pedirles a ellos que si estamos cumpliendo
con las necesidades? porque no es solamente pedir
policía sino garantizar la logística no es solamente
pedir inteligencia e investigación judicial sin medios
no solo es exigir y crear cortinas de humo para decir
que la responsabilidad es de la policía o de la
fiscalía cuando muy seguramente la ausencia de una
estrategia y la falta de decisión para apoyar esa
necesidades no las muestran qué representa para la
investigación y para el trabajo de seguridad unas
iluminarias, unas lámparas? cuando uno analiza dónde
están los nichos de inseguridad a partir de la
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información que levantamos esos nichos de inseguridad
se causan por la oscuridad e iluminándolos ya nos
estábamos evitando muchos policías para no creer que
el policía tiene que entrar ya hasta nuestras casas a
cumplir el papel de nosotros los padres y que las
estrategias tiene que funcionar es de una manera
integrada y no buscando atomizar los servicios de
policía o de investigación para que se desconcentren
de lo que tienen que hacer muy oportunamente Qué
representa un circuito cerrado de televisión? o unas
cámaras de seguridad que hoy tenemos un contrato que
recientemente se adjudicó por 800 millones de pesos
que uno de los últimos homicidios ese oficial junto
con sus hombres del cuadrantes empezará una
trazabilidad y llegara al homicida para encontrarse
directamente con el responsable la sorpresa de ese
homicida que no era el criminal ni era el delincuente
antes de cometer ese hecho punible que nos encontramos
con la intolerancia pero esto tiene unas causas que
hay que mirarlas para conocerlas y dejar
de estigmatizar a la ciudad, oiga y estos policías y
estos hombres de migración y estos hombres
investigadores en la fiscalía los fiscales necesitan
un salario emocional porque cuando se dice que aquí no
hay esperanzas y que el crimen consumió a la ciudad de
Bucaramanga y que no hay autoridad finalmente es lo
que puede bajar ese impulso de esos investigadores y
tenemos que decirles gracias fiscalía gracias a los
fiscales gracias a los hombres y mujeres del cuerpo
técnico de investigación y a la investigación judicial
de la policía metropolitana, gracias a las policías
del modelo Nacional de vigilancia comunitaria por
cuadrantes porque ustedes están haciendo una tarea que
el secretario del interior no va a dejar de reconocer
porque hay que valorar lo que se está haciendo y es lo
que me permitiré sustentar después de estos
seguimientos se necesitan recursos si no hay apoyo y
si no hay logística si no hay medios si no hay pago de
recompensas para intensificar lo que es la denuncia y
el aporte de la información pues no lo vamos a lograr
y aquí es donde podemos sustentar 60 días antes de
finalizar el año que la inversión ha sido histórica
aunque no es suficiente pero que si lo comparamos con
periodos anteriores no para ser ofensivos finalmente
si tenemos este cuatreño un 44%, de incremento con una
inversión de $31.314.000.000 (treinta y un mil
trescientos catorce millones de pesos), millones que
llegan directamente a la policía que llegan al
ejército, a la fiscalía, a migración, a la unidad
nacional de protección y esto es inversión que es la
que usted y la ciudad ha logrado evidenciar durante
muchas entregas en las que seguiremos programando en
lo que resta del año porque viene más si nosotros
vamos a mirar Cuál es el resultado de esta estrategia?
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pues no es solo un resultado es también un impacto
porque cuando miramos la ofensiva contra el delito
porque contempla la estrategia tanto enfrentar al
delito como prevenir y evitar que ese Delito se
presente encontramos que frente a las capturas en
comparación con periodos anteriores tenemos un
incremento del 9% de lo que representa más de 400
capturados, más dentro de ese total de 5.600 que hasta
ahora se han logrado gracias al esfuerzo de los
policías en calle de la inteligencia y la
investigación trabajando junto con la fiscalía y
nuestro ejército un 21, son 21 capturados lo que
representa casi uno cada hora, 145 a la semana y 623
por mes, tenemos un incremento del 26% en
la incautación de armas de fuego con 310 armas de
fuego en este periodo incautamos 53 más que el periodo
anterior y yo quisiera compartirles el detalle de la
investigación cuando estamos gerenciando cuando
estamos adelantando la micro gerencia de la
investigación judicial junto con la fiscalía y la
policía logramos conocer que a través de experticias
de pruebas técnicas, de peritajes se logra conocer y
demostrar que con una sola arma de fuego se han
cometido hasta 15 homicidios y muchos más que es lo
que avanza la investigación judicial, Cómo tenemos y
podemos sustentar la incautación de estupefacientes en
un incremento del 16% y esto nos permite a nosotros
también adicionar lo que es la incautación de casi 4
toneladas de sustancias de estupefacientes en lo que
va corrido el año y aunque se han incautado en zonas
rurales del departamento en otros municipios del
departamento la investigación judicial la que se
adelanta desde la ciudad de Bucaramanga nos ha logrado
demostrar que esa droga venía a la ciudad de
Bucaramanga y que se evitó que entrara, y a los
responsables en este tráfico de
sustancias estupefacientes los que a los que en el
occidente del país compre una tonelada en 500 millones
de pesos y entregándoles a las redes de micro tráfico
de narcomenudeo estos la distribuyen obteniendo
ganancias millonarias más de $2.000.000.000 (Dos mil
millones de pesos) y definitivamente es cuando para
estos criminales está muy claro que no hay ganancia
más lucrosa que el tema del micro tráfico y que esa no
le puede ganar nunca, nunca en dinero a las economías
legales Esto es lo que estamos enfrentando
delincuentes que se están enfrentando pero no solo
enfrentando sino también con procesos de extinción de
dominio porque acumulan mucha riqueza a partir de lo
que les produce a ellos estar acabando con la juventud
que está cayendo en la maldición de las drogas y qué
es lo que estamos apostándole a salvar desde trabajos
de prevención con gestores de convivencia en los
mismos colegios, en los barrios y en los parques mi
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parque es mi espacio y es lo que estamos apostándole
en esta administración, un 310% en incremento de
cocaína 35 en drogas de síntesis, ocho bienes ocupados
de estos narcotraficantes en donde se comercializa la
sustancias y que la presión de la investigación y las
incautaciones los han llevado en zonas rurales a
encontrar caletas, caletas de sustancias de
estupefacientes porque allá se está llegando también
con la investigación un 100% de incremento en la
recuperación de automotores cuando se lo roban en
otras ciudades los estamos recuperando aquí y esto
representa 32 vehículos recuperados más que el período
anterior, un 15% de incremento en recuperación de
motocicletas si nos han hurtado y es una modalidad de
las que tenemos dentro de los factores De atención son
251 motocicletas las que se han recuperado al día de
hoy, un incremento del 20% en recuperación de
bicicletas, un 11% en la recuperación e incautación de
celulares son 1136 celulares los que se han incautado
pero también la destrucción de armas traumáticas de
diferentes alas de fuego pero de que estas traumáticas
también se modifican y modificadas causan letalidad
como la que puede causar un arma de fuego y fueron
destruidas 1088 más 800 armas corto punzantes que ya
no están causando violencia y por eso es que ustedes
van a mirar una reducción en los hechos de lesiones
personales muy significativa e histórica Pero antes de
eso veamos cómo vamos en seguridad y comparemos los de
una forma muy propositiva no para causar ni
estigmatizar con otras ciudades del país como en lo
que va de corrido a escasos 60 días de terminar el
año como en Bucaramanga podemos decir que tenemos
cifras Cero en el secuestro en el hurto de entidades
financieras en hechos de piratería terrestre, en
homicidios en zonas rurales porque allá también está
la policía de proximidad en prevención con el
campesino y los líderes y gestores de convivencia
también están acompañando a los campesinos y que hay
cero casos de abigeato será que no podemos mirar al
campo ni apostarle a la tranquilidad cuando allá se
producen el alimento que se comercializa a través de
las plazas de mercado que dependen de la alcaldía de
Bucaramanga y que las impulsamos todos los días porque
lo que se vende es producto santandereano campesino y
de en esa cifra cero también está el campesino,
miremos lo que es la reducción del delito más que la
contención si nosotros miramos en el derecho o la
protección a la vida el decremento es de un 13% por
hablar en esta gestión y en este periodo de 155 vidas
potencialmente salvadas porque son lesionados que
pueden fallecer en cualquier momento después de una
herida como ocurre y tenemos muchos hechos esto es
apostarle a la vida, en los delitos sexuales tenemos
un 10% de decremento, en la violencia intrafamiliar
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tenemos un 4% y también la protección del patrimonio
de todas las personas, el delito de extorsión un
decremento del 18% pero oiga es que los delincuentes
Se aburrieron no están enfrentados estamos
respirándole a la nuca porque si el tren de Aragua del
que tenemos mucho que contar y hasta crear y escribir
un libro por lo que alcanzó a causar pero lo que se
evitó después de la desarticulación en la forma como
se llevó esa investigación orientada por la fiscalía
de la mano con la policía y el ejército para lograr
desmantelar una organización tan ofensiva, tan
destructiva que nos alcanzó a cobrar vidas humanas
porque hay que reconocerlo así lo muestra la
investigación y cómo estás también apoderándose de la
extorsión lograron en algún momento de presión regar
gasolina sobre el inmuebles de los extorsionados y
cómo logramos crear conciencia en estos ciudadanos
para que no llevaran ni visualizaran ese hecho para
que nos permitieran terminar una investigación que
resultó capturando el 99% de los delincuentes que iban
a una cárcel de otro país a encontrarse y a articular
toda esa coordinación para hacerse unos criminales más
agresivos más severos en la ciudad de Bucaramanga cómo
trajeron de otras ciudades capitales sicarios acá la
ciudad de Bucaramanga y cómo asesinaron para
apoderarse del control y del tráfico de sustancias de
estupefacientes empezando por el sur escalando al
centro y al norte y esto también cobró vidas y
logramos desarticularlo pero hasta por hurto cobraron
también la vida de personas que hoy la investigación
es de tan alta cirugía que no les que otro camino sino
empezar a reconocer sus delitos y aún más cuando se
les demuestra que la prueba es técnica es científica
para enfrentarlos ante un juez quien emitirá condenas
ejemplarizantes y si reconocen el delito pues tendrán
atenuantes pero no ese es el tren de Aragua agresivo
que quiso tomar el control de la ciudad y lo es lo que
tenemos que destacar hoy en reconocimiento a esos
hombres y mujeres que se la han jugado reconociendo el
liderazgo desde la estrategia multienfoque que es la
apuesta del alcalde Juan Carlos Cárdenas Rey desde la
secretaría del interior tenemos el delito del fleteo
con un 52% de decremento, el hurto a comercios el
hurto a bicicletas, a celulares, a residencias,
automotores estamos salvando vidas también desde la
movilidad y los retos son los delitos que no podemos
ocultar porque aquí no se está negando nada ni se está
escondiendo nada, le apostamos al homicidio le
importamos al hurto a personas y la apostamos al hurto
de motocicletas como lo ven ustedes en rojo pero esto
no hay que mirarlo desde la cifra porque el titular
nos puede marcar que hay 1200 hurtos más en la ciudad
de Bucaramanga en comparación yo les invito a que me
sigan para que observen cuál es el contexto de ese
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análisis que hacemos al delito del homicidio y al
delito del hurto porque desde aquí con la iluminación
y la sabiduría de ustedes concejales y concejalas
también escuchamos esas propuestas que enriquecen la
estrategia multienfoque, vamos a la siguiente en donde
vamos a sustentar porque la sustentación es del
segundo y el tercer trimestre pero vamos a hacerlo
desde una visual muy rápida podemos encontrar el
comparativo entre el primer semestre, el segundo y el
tercero y miren ustedes que finalmente Bucaramanga no
está mal pero tampoco para venir a ser triunfalistas y
que estos delitos ya los vamos a compartir para que
conozcan cómo los tenemos controlados e intervenidos
ese es el comparativo y para no detenerme,
visualícenlo, obsérvenlo en los tres trimestres y aquí
pasamos nosotros a analizar lo que es el delito de
homicidio como estigmatizar a Santander frente al
hecho del homicidio con un trabajo de contención que
es el esfuerzo y el sacrificio de muchos, pero no
desconozcamos que son cuatro meses en lo corrido del
año en donde aquí también contemplamos los meses de
reducción y de mayor decremento los meses de mayor
reducción y decremento en los últimos 20 años como
ustedes lo pueden visualizar y otros meses que en
promedio al mes tenemos nueve hechos de homicidio y
esto es de reconocimiento y cuestionamiento porque si
usted va a decir que tenemos nada más 9 al mes
entonces y la vida es sagrada no celebre su Secretario
del interior pero sí, conozcamos las siguientes cifras
cuando decimos que por hechos de intolerancia tenemos
el 59% de homicidios y esto se está interviniendo con
una cultura de la no violencia esto se está
interviniendo con incautaciones y cuando nosotros
hablamos que de cada 10 homicidios

PRESIDENTE registramos la asistencia del concejal
Javier Ayala,

INTERVENCION DEL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA
Chumi Castañeda presente

PRESIDENTE Carlos Barajas alguien más

INTERVENCION DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA
Francisco González

PRESIDENTE Francisco González Pacho González y tiene
10 minutos más para que concluya

INTERVENCION DEL GENERAL MANUEL ANTONIO VÁZQUEZ
Gracias y le agradecería señor presidente si fueran 15
porque de verdad es un trabajo y un conocimiento que
lo preparamos para la ciudad y para los honorables
concejales porque hay que conocer el contexto y
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reconocer el trabajo no del secretario del interior
sino de un equipo la institucionalidad, tenemos
nosotros que seis de cada 10 homicidios se presentan a
partir de las riñas si nosotros miramos lo que
representa y en un comparativo con toda el crimen en
el país si miramos el homicidio Bucaramanga aporta el
1% de los hechos que se presentan a nivel de todo el
país y que dentro de las 32 ciudades capitales está en
el puesto 9 pero miremos en la siguiente lo que es el
tema de la tasa por cada 100.000 habitantes en donde
ocupamos el puesto 20 porque la tasa nacional la media
está en 21 y aquí está en 14 a partir del esfuerzo y
buscando mejorar aún más, si miramos lo que es el
radar Nacional del esclarecimiento en cuanto ha hechos
de homicidio miren ustedes que nos sostuvimos hasta
el día de hoy en el primer puesto en esclarecimiento
Porque ninguna ciudad tiene no solo el 71% sino que se
esclarecen 8 de cada 10 homicidios que se presentan
teniendo en cuenta que con vocación de éxito del
trabajo avanzado de la investigación judicial así se
puede sustentar, si miramos nosotros un análisis sobre
lo que es el delito del hurto de ocho de cada 10
capturados tan solo dos van con medida intramural y
miremos ese comportamiento que se tiene y cuál es la
tendencia al decremento durante el último trimestre y
aún el mes de febrero ya no de 23 sino un 18%
decremento Pero qué está pasando con el hurto a
motocicletas? las modalidades factor de oportunidad,
halado, engaño y hay un aspecto muy importante que hay
que tener en cuenta y es que el hurto a celulares se
ha reducido y las recuperaciones son mayores pero
también hay unos factores como es la denuncia virtual
en donde que se encuentra cuando se analiza la
denuncia que es falsa que se hace por cobrar un seguro
que se hace por objetos perdidos cuando un empresario
del transporte informal tiene 40 motocicletas
registradas ante el tránsito y las entrega por 30.000,
$40.000 pesos $20.000 y no las regresa y va y lo
instaura por hurto pero es un abuso de confianza
entonces esto es muy importante compartirles a ustedes
que hay un proceso de depuración de la información por
el delito de hurto a partir de estas causales porque
se identifica que hay atipicidad, que hay querellante
y legítimo y que hay inexistencia del delito porque
nos está denunciando en Bucaramanga el delito que se
presentó en otro departamento y hasta en el país de
México eso es importante si esta depuración se hace
como ya se hizo para el 2022 y se hiciera para este
mes nosotros estaríamos en una reducción significativa
para seguir apostándole al hurto porque el hecho sí se
está cometiendo y se está presentando aún todavía en
las calles el radar del esclarecimiento 10 estamos en
el puesto 16 en esclarecimiento del delito del hurto
por violencia y en todas las modalidades también el
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puesto 16 miremos la percepción de seguridad
ciudadana, la percepción de seguridad ciudadana a
nivel país el 84% de los colombianos se sienten
inseguros y en la tendencia nacional pero cuando lo
llevamos directamente a Bucaramanga lo que mide cómo
vamos, Bucaramanga cómo vamos en febrero era un 62% el
dane para Bucaramanga al 79% invamer el 75% y 77% y
por debajo de la nacional y la última que se hizo en
octubre por Bucaramanga cómo vamos es del 43% nada
diferente a la que hicimos nosotros llegando a 19.000
bumangueses a través de lo que es el internet gratis
en donde el 40% se sentía inseguro y el 60% seguro, a
este 40% qué es el que converge con Bucaramanga como
vamos es al que le apuesta La estrategia multienfoque
para mostrar esa reducción, tenemos lo que representa
para ustedes y para nosotros también el levantamiento
del riesgo social con un trabajo todo en equipo
quisiera que pasáramos para poder llegar a algo muy
importante si ustedes me lo permiten porque acá hay
unas causas y las causas están relacionadas con
desatención a menores de edad ,ausencia de red de
apoyo a familia, acceso a sustancias estupefacientes,
instrumentalización criminal y para que miremos una
radiografía y esta muestra tan representativa cuando
analizamos los comportamientos contrarios a la
convivencia observemos como en el cuatrienio se
ha notificado a comparecer en 104.689 oportunidades a
47.774 infractores y que esos es el 47.000, 16.000 más
de 16.000 son reincidentes y encontramos como personas
reincidentes han sido notificadas entre 50 y 100
oportunidades por comportamientos contrarios y como 95
entre el 31 y 60 y así vamos mirando 14.786 han
reincidido hasta en 10 oportunidades, miremos en la
caracterización del infractor qué importante señores
concejales que observen esto cuáles o quiénes están en
esos hechos de libertinaje de comportamientos
contrarios el 61% son personas entre 18 y 30 años, el
22% en personas entre los, el 32% 31, 40 años pero de
ese rango de edad el 10% son padres de familia que se
notifican por los comportamientos en los que incurren
sus hijos menores de edad es decir que el 71% está en
la juventud y esto es preocupante también es
preocupante porque de 99.404 multas que se han podido
conmutar no se conmutaron con trabajo social tan solo
se han pagado y se ha conmutado el 7% y que el 93% es
decir 92.252 no les interesa pagar eso es importante y
miremos que esto nos conlleva a identificar lo que es
la importancia de las inspecciones de policía cuando
quisimos hacer un diagnóstico conocer cómo están las
inspecciones y encontramos 54.279 hasta el segundo
semestre de procesos acumulados pero en un trabajo de
reingeniería de apuesta con los inspectores con sus
equipos de trabajo Hoy estamos en 38.000 pero esto es
una deuda histórica que hay que remediar en la
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siguiente como podemos nosotros denominar lo que
proyectamos en un ejercicio diagnóstico cuando
llegamos a analizar 23 procesos y dentro de estos 20
actores que cumplen 604 actividades y la sorpresa es
que el 65% está cargada por el inspector de policía a
reventar estos hombres y mujeres porque al finalmente
el trabajo no está redistribuido y finalmente esta es
la pirámide inversa en donde el estratégico el que
está para fallar para administrar justicia está siendo
casi todo el procedimiento y no porque los otros no
trabajen sino porque hay unas causas que están
estudiadas y analizadas y hay que solucionarlas
también con la participación en concurso de los
acuerdos municipales desde los concejales y
concejalas, miremos como nosotros le apostamos hacia
una modernización y transformación de las inspecciones
de policía que ya evolucionan y ya avanza, primero con
una reestructuración de los procesos que tiene un
avance muy significativo y esta estrategia ayer se la
compartíamos y se la endosábamos en el primer
encuentro con el alcalde electo porque la estrategia
no es del alcalde Juan Carlos Cárdenas, no es del
secretario del interior, no es del equipo es de los
bumangueses y esto merece que se dé continuidad por el
bien de los bumangueses Esa primera este segundo punto
al que le apostamos lo en un renovado sistema de
información con una plataforma que es propia no
dependemos de un código fuente y que la podemos
administrar. Y en lo tercero la consolidación de
equipos, y el cuarto el ajuste salarial porque los
inspectores son los más más mal pago del área
metropolitana y de Colombia cuándo hacemos un
comparativo con diferentes ciudades capitales están
devengando hasta 8 millones de pesos y en promedio
mientras los de acá devengan 4 millones de pesos con
una carga como la que llevan finalmente la media está
en más de 6 millones de pesos y aunque avanzamos con
el señor alcalde Juan Carlos Cárdenas a tratar de
darles un incremento, un ascenso que eso no será
representativo para los que merecen en el trabajo y la
responsabilidad que tiene para con la ciudad todo esto
me permite hoy decirles a ustedes que finalmente la
Apuesta está por la tranquilidad y que tenemos y
dejamos todo documentado para hacer entrega en el
empalme y que esto tenga continuidad en la aclaración,
que hay una ruta, hay una ruta impulsadora que
finalmente no depende de una persona sino de un equipo
de trabajo que es el que me acompaña hoy para
responder a las preguntas también que ustedes tienen e
inquietudes para no convertirme exclusivamente en el
monólogo. Muchas gracias y apertura dos a responderles
a ustedes señores concejales porque la apuesta está
dada porque el trabajo tiene evidencia, porque el
trabajo tiene sustentación y todo se sustentan en
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datos, cifras y hechos desde lo que representa la
seguridad objetiva pero la seguridad subjetiva también
se cruza y nos demuestra que las cosas están mejorando
en Bucaramanga aun faltando por seguir trabajando
estos 60 días y lo que tendrá como oportunidad un
nuevo alcalde. Muchas gracias
(Se utilizaron diapositivas en el informe)

PRESIDENTE a usted general Manuel Vázquez secretario
del interior del municipio de Bucaramanga vamos a
iniciar con la ronda de inquietudes o interrogantes
que tengan los honorables concejales dando el uso de
la palabra al concejal Martín Otero del partido verde

INTERVENCION DEL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO
presidente para registrar la asistencia

PRESIDENTE se registra la asistencia del concejal Luis
Ávila

INTERVENCION DEL H.C. MARTIN DE JESUS OTERO LEÓN
Muchas gracias señor presidente, señor secretario me
place saludarlo soy de los que pienso que cualquier
informe queda entre dicho sí comparado con la realidad
en la calle o con los ciudadanos no se refleja el
mejoramiento de vida de estos, señor secretario la
gente sale a la calle al ser su labor diarias pero con
una gran incertidumbre de qué le va pasando en los
trayectos que recorre, la inseguridad que vivimos a
diario el vandalismo, el atraco, la violencia Y el
desorden se han tomado nuestras calles decir lo
contrario es estar a espalda de la realidad un ejemplo
lo acabamos o varios ejemplos lo acabamos de vivir en
los días pasados la celebración de Halloween fuimos
atropellados toda la ciudadanía entonces yo pienso de
que sí hay que vivir es la realidad, yo me pregunto
señor secretario lo que usted comenta acá como han
podido lograr todos los índices que se logran si uno
de las inversiones estratégicas durante el período de
esta administración actual en materia de seguridad y
convivencia ciudadana son las cámaras de seguridad, en
la ciudad hay 808 cámaras y según un informe del jefe
del grupo de telemática de la policía metropolitana
hay 526 cámaras que no sirven eso implica el 65% de
estas cámaras cómo logran esos objetivos? y cómo
dejamos de lado una de las mayores medios para lograr
capturar al delito sino utilizamos la tecnología para
combatir la violencia y la inseguridad estamos
atrasados no sirven, Cuántos mantenimientos Aún se han
hecho de estas cámaras propietario? eso lo informó el
jefe de grupo de telemática Igualmente señor
secretario me gustaría saber a qué fecha tiene usted
la estadística de los homicidios porque según el
instituto nacional de medicina legal los homicidios en
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el año 22 como viene usted lo mostró están en 78 pero
en el 23 en Bucaramanga aumentaron a 97 eso es fuente
del Instituto Nacional de Medicina legal, de otra
parte me gustaría saber que usted nos cuente qué ha
pasado? Cómo han gestionado? qué gestión se ha
logrado? para tener obtener o hacer el centro de
detención transitoria creo que es un objetivo faltando
60 días que también va a quedar por fuera sin lograrlo
Igualmente me gustaría saber en qué estado se
encuentra el avance del proyecto de las cámaras de
reconocimiento facial señor secretario. Y por último
en cuanto a los informes siempre lo presentan en forma
general me gustaría que me regalara los informes en lo
que respecta sobre todo a la parte de números de la
parte de presupuesto en lo que se ha invertido la
plata por favor si no lo detalla y me gustaría tenerlo
por escrito, señor secretario la inseguridad es cierta
en Bucaramanga vivimos inseguro y la estrategia
fracasado. Muchas gracias

PRESIDENTE Bueno entonces vamos a seguir la misma
metodología que realiza el consejo, escuchamos a los
concejales el señor secretario del doctor Manuel va
anotando las inquietudes de cada uno y al final
responde individual si quiere y sobre todo pues como
metodología también a los que estén presentes, los que
se retiren pues se les contestará por escrito o
estarán pendiente esa respuesta a la inquietud.
Entonces vamos a darle la palabra a la concejal María
Carolina

INTERVENCION DE LA H.C. MARIA CAROLINA HIGUAVITA
CONTRERAS muy buenos días primeramente con mucho
respeto y con mucha admiración porque lo conozco desde
el 2017 cuando era general y nos colaboró mucho y
trabajó mucho por las comunidades. Pero pues ahora
estamos en el territorio en otro lugar lastimosamente
usted ha llegado tarde y Bucaramanga tiene un problema
de seguridad bastante fuerte, la estrategia no debe
quedarse solamente en la teoría de la ciudad porque
nuestras periferias son las que ponen los muertos los
Derechos Humanos están en riesgo en la ciudad y más
que todo la periferia es la que a menudo todas las
semanas estamos teniendo problemas de seguridad, no
tenemos alumbrado público que es un problema también
que influye mucho para que en los territorios sean
inseguros quiero hablar de las comunidades porque
estoy en el territorio y porque vivo allí nosotros hay
meses en los que tenemos uno dos o tres muertos
intento de sicariato que al final mueren los
adolescentes nuestros jóvenes porque se están matando
unos con otros tenemos clanes organizados tenemos
armas en el sector las cámaras de la ciudad no sirven
y no le voy a decir secretario que es por su culpa ha
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estado mal la administración de Bucaramanga cuando no
buscamos a una persona que desde un inicio conozca la
realidades y las problemáticas y ahí es donde imana el
problema cuando no hay una planificación, el norte de
la ciudad todos los meses está poniendo muertos y está
poniendo muertos niños, adolescentes, jóvenes que
conozco desde los 8 años y que en algún momento en el
2017 nos acompañaron a hacer nuestras caminatas porque
eso de admirar cuando usted era general lo que hacía
pero no es suficiente no es suficiente ayer tuvimos un
muerto en el parque lineal río de oro no funcionan las
cámaras, la problemática de seguridad es mucha la
violencia intrafamiliar, la violencia entre ellos
mismos, las barreras invisibles, la falta de
oportunidades para nuestros jóvenes eso es una
realidad que vive la ciudad de Bucaramanga y sé que
usted ha llegado a hacer mucho pero ha faltado tiempo
quiero también informarle que en algún momento pase un
problema o un proceso a la comisaría de familia de la
joya y vaya sorpresa que la comisaria no estaba, la
comisaria estaba en vacaciones, la comisaria estaba en
el oriente, estaba en el sur estaba en no sé qué y no
estaba para resolver los problemas de comunidad cuando
hay violencia intrafamiliar y cuando es contra los
niños hay que actuar y tenemos que estar porque si yo
me muriera hoy mañana tiene que estar alguien
organizando mi casa, mi casa no se va a destruir
porque Carolina se murió se enfermó, se incapacitó
tiene que haber personas que puedan actuar y que
puedan trabajar y que puedan llevarle una solución a
las familias y no una tramitología y que vaya y que
venga y que se siente y espere 4 y 5 y 6 horas porque
no estamos teniendo respeto con la ciudadanía y quizás
el problema de seguridad es muy grande en la ciudad y
usted quiera poder acapararlo y le queda un poco
complejo pero yo sí le pido que por favor a las
comunidades y a las mesas de trabajo que hemos hecho
una de ellas era que iba a haber un caí móvil en el
parque lineal donde hay más de 15.000 habitantes y no
ha pasado fue algo que quedó en la mesa no se ha
concluido porque como los doctores y discúlpeme la
expresión viven en la cabecera de la ciudad ellos no
están a la merced de todas estas problemáticas allá no
es cualquier momento está en el parque y se agarran a
bala, una bala perdida en el 2021 mató a una
adolescente y así quedó Así quedó y así siguen
quedando muchas asesinatos sin esclarecer porque la
falta de oportunidades de nuestros jóvenes es mucha,
porque no socializamos, no sacamos los potenciales de
nuestros jóvenes porque no invertimos, porque estamos
llenos de doctores pero de oficina pero de territorio
muy poco. Muchas gracias.
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PRESIDENTE tiene el uso de la palabra el concejal
Carlos Andrés Barajas

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO
presidente y muchas gracias, quiero saludar al señor
Secretario del interior general en uso de buen retiro
el doctor Manuel Vázquez, a su equipo de trabajo que
me gustaría que hubiera estado aquí también su
secretario y el coordinador de espacio público para
que ellos también nos escucharan. Yo quiero empezar
intervención general diciendo que usted honró la
secretaría de interior, honró la administración
pública y quiero repetir las palabras que le dije ayer
a la directora del Inderbu se equivocó Juan Carlos
Cárdenas a traerlo a usted tan tardíamente si usted
hubiera llegado en el 2021 otro gallo cantaría en
Bucaramanga, porque los resultados que usted nos ha
dado en materia de seguridad los resultados que usted
ha dado en la secretaría han sido resultados
eficientes y si bien no tenemos una ciudad con índice
de seguridad hay que reconocer que no se han quedado
quietos ustedes frente a ese, a esos golpes
contundentes frente a los delincuentes y eso hay que
reconocerlo al concejo no se viene a recibir garrote
al consejo se viene a recibir reconocimiento del
trabajo y a recibir críticas constructivas desde luego
y ahí es donde le reconozco a usted y a su equipo esa
gran labor en materia de seguridad nos falta mucho yo
tengo clarísimo pero también debo reconocerle a usted
que no se ha quedado quieto ver cómo desmantela bandas
delincuenciales, ver cómo hace operativos
contundentes, verlo en las calles a usted es en serio
le hace sentir a uno orgulloso de lo que es honrar la
administración pública. Yo quiero después de ese
reconocimiento muy merecido doctor Manuel hacerle unas
observaciones muy respetuosas porque quien da respeto
merece respeto y usted ha sido muy respetuoso con
nosotros como ciudadanos como concejales y por eso de
aquí para allá debe haber respeto también, mis
observaciones son muy puntuales y esto no, usted
recogió el lastre no solo de sus dos secretarios de
interior que lo antecedieron sino de una
administración anterior, nos quedó grande manejar el
espacio público en Bucaramanga, nos quedó grande y yo
se lo escribió a usted tenemos un mayor en retiro que
se fue a perseguir a una señora en ciudadela a
Marsella Real y mientras tanto desbordada la ocupación
del espacio público en Bucaramanga, José si me ayuda
con esto por favor, entonces cuáles fueron las
estrategias a nosotros nos entregaron un plan maestro
que lo adjudicó el alcalde anterior a una universidad
de Medellín por $1.200.000.000 (Mil doscientos
millones de pesos) y nos metió un plan maestro que le
quiso vender a unos señores unas carpas y unas latas
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ahí armadas, mal soldadas en donde tenían que pagar un
arriendo y ese estudio valió más de 1.000 millones de
pesos y se lo entregaron a la universidad Pontificia
de Medellín y la consecuencia de ese lastre de ese
plan maestro de espacio público es lo que vemos aquí
en la foto y que David Cabanzo no lo pudo controlar y
que tampoco los controló Melisa y se nos salió de
control el espacio público en Bucaramanga y hoy en un
metro cuadrado me atrevería a decir que por cada metro
cuadrado en Bucaramanga en el sector donde hay la
afectación espacio público yo me atrevería a decir que
hay entre dos y tres vendedores informales ellos
merecen toda la dignidad y todo el reconocimiento pero
nunca nos detuvimos a controlar la afectación de
nuestro espacio público y sí fuimos permisivos y se lo
dije al coordinador de espacio público Por qué? en
Gigiomanía nos invaden 200 motos en el andén y no pasa
nada? porque hay otros establecimientos y sectores de
Bucaramanga donde hay una invasión y nunca pasa nada?
y porque a una señora que sostiene sus hijos con una
chaza pequeñita al frente del conjunto Marsella Real
si la persiguen en la semana dos veces yo creo que ahí
me surge la pregunta si el control es selectivo o qué
pasa, entonces eso es una gran deuda presidente si me
regala 3 minutos más le agradezco

PRESIDENTE tiene 2 minutos

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO
Esa es una gran duda que nos deja la administración
desde luego no es culpa suya porque si hubiéramos
empezado desde el principio cuando lo pusimos a John
Pavón secretario de desarrollo hacer la política
Pública de espacio público ahí hubiéramos hecho otra
cosa pero nunca fuimos escuchados en ese escenario,
algo que me llama la atención general y se lo expuesto
a usted a su WhatsApp que amablemente nos responde se
lo expuesto a usted personalmente es los cierres de
establecimientos en donde inspectores de policía van
con visitadores de planeación y visitadores de la
secretaría de salud y a ojo dicen que no cumplen llega
a ojo un señor y dice aquí no cumplen los 60 metros de
fuente de soda y cerraron, Yo pedí una mesa de trabajo
en planeación me la han aplazado, Yo quiero pedirle a
usted hay una presunción de legalidad de estos
establecimientos de comercio absténganse de y lo digo
con inmenso respeto hacia usted porque no es usted el
que hace sus operativos por eso me hubiera gustado
tener al Coronel Ángel aquí sentado, no es usted el
pero absténgase de perseguir a los comerciantes de
Bucaramanga el que esté expendiendo bebidas
alcohólicas a menores de edad etcétera con todo el
peso de la ley pero no le cierren a una persona porque
no ha actualizado sus datos a la Secretaría de
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Hacienda no le tiran a una persona porque un señor de
planeación dice que no cumple y ni siquiera lleva un
metro para medir, no le cierran a una persona porque
dice que ese uso de suelo no es compatible, cuando
tenemos un uso de suelos que nos dejó Luis Francisco
Bohórquez y ese uso de suelo solo tiene una presunción
de legalidad y entonces estamos esperando una
actualización general y un nuevo POT en la próxima
vigencia de los concejales que lleguen aquí se
sienten aquí tienen la responsabilidad de aprobar ese
nuevo POT entonces a mí sí me llama la atención esos
cierres improvisados, esos cierres presidente excúseme
si me regala Le agradezco es que es importante
presidente tener al general Vázquez

PRESIDENTE Seamos objetivos con el tiempo máximo 8
minutos porque si no me toca darles a todos 8 minutos

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO un
minuto gracias, entonces quiero pedirle que replantee
el tema de los cierres de los establecimientos porque
los están cerrando muy improvisadamente y les están
cerrando a comerciantes que tienen créditos en
Coomultrasan, en Coopfuturo en otros bancos tienen
créditos y les están cerrando les están imponiendo
comparendos de forma muy irresponsable y se está
faltando el debido proceso y se está faltando una
presunción de legalidad, yo quisiera preguntarle por
el contrato de 800 millones y alguito de las cámaras
que pasó si se ejecutó? y quisiera decirle que sumado
a eso que usted está haciendo contra la seguridad
faltó hacer o no sé si lo hicieron y si lo hicieron
ojalá nos lo dijera contra el contrabando tenemos
aquí zapato de la china, ropa de la china que está
afectando los empresarios de calzado de Bucaramanga y
está afectando a los textileros de Bucaramanga y
estamos inundados de Contrabando y eso también hay que
combatirlo para tener una ciudad más segura, por lo
demás le retiro mi reconocimiento a su trabajo
general. Gracias presidente

PRESIDENTE tiene el uso de la palabra El concejal
Nelson mantilla, pero bueno el concejal Luis Ávila y
le sigue la concejal Marina Arévalo

INTERVENCION DEL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO
Gracias presidente por el uso de la palabra un cordial
saludo para usted, para los honorables concejales,
para mi general Vázquez bienvenido a la corporación y
su equipo de trabajo, general usted decía algo sumerce
mencionaba algo muy valioso y muy cierto y nosotros
pues los que estuvimos haciendo campaña visualizamos
lo que está pasando en muchos de los sectores de la
ciudad y sobre todo en las horas de la noche usted
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dice que uno de los insumos que más son cómplices de
la inseguridad y de la violencia es la oscuridad y
Bucaramanga está oscuras el alumbrado público de
Bucaramanga no funciona y yo entiendo la situación
pues que no es del resorte de ustedes pero si debemos
hacer algo de parte de la secretaría del interior
porque la oficina de alumbrado público la respuesta en
estos momentos es que no tiene iluminaria la
secretaría de infraestructura Pues también quién es el
que dirige el tema Pues aquí es donde nosotros tenemos
que hacer un trabajo articulado y un trabajo
articulado es que en esos sectores donde la
inseguridad y la violencia está desbordada pues que
ustedes tienen los datos y la información pues que
tendría que ser esa canalización importante a que se
le garantice y que se repare o se arregle el tema del
alumbrado público porque no podemos seguir siendo
nosotros como cómplices en el buen sentido de la
palabra a que sí siga presentando la seguridad en
estos sectores y sabemos lo que está pasando allá qué
es lo peor de todo, barrios o sectores de la ciudad
totalmente oscuros donde la comunidad Pide a gritos
soluciones y que continuamente se han presentado los
robos diamante uno, diamante 2, en el Gaitán, en el
norte de la ciudad, bajando por la virgen, la 45, la
misma autopista está a oscuras y se presentan los
problemas en estos sectores entonces es aquí donde
nosotros deberíamos ser un poco más coherentes con el
discurso y buscar esa solución y que el trabajo
articulado de la institucionalidad funcione, uno de
mis compañeros hablaba del tema del espacio público y
es cierto sé que ustedes han tenido un equipo muy
comprometido y buscando una solución importante a esta
problemática pero hemos identificado también con el
equipo de Luis Ávila que los mismos comerciantes que
tienen sus locales están sacando sus productos a las
calles y los están poniendo ahí en la calle y eso no
es de hoy eso viene desde hace rato pero es aquí donde
nosotros también tenemos que tomar las medidas
sancionatorias para que se respete el espacio público
porque ustedes intentan y gestionan pero los
comerciantes los mismos están sacando los insumos a la
calle a venderlos e incluso al frente de sus locales
que porque es que me llegó el vendedor ambulante
entonces yo también le pongo mis productos entonces es
aquí donde nosotros tenemos que ser y muy pertinentes
en este tema, yo continuamente hablo con el coronel
que maneja el tema del espacio público y hablamos de
una problemática que es muy persistente en el tema de
la calle los estudiantes, en la calle los estudiantes
sobre todo en el ingreso de las unidades tecnológicas
de Santander este espacio público ha sido vulnerado a
cada rato permanentemente, yo entiendo el derecho al
libre o al trabajo pero también hay que respetar los
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derechos de uno no pueden vulnerar el derecho de los
demás y a la hora que necesitemos o que se necesite
hacer una evacuación de las unidades tecnológicas de
Santander que hablo específicamente de este sitio
porque sé que también hay otros sitios de colegios
donde el espacio público está abordado al frente de la
salida de las instituciones entonces es ahí donde
nosotros también tenemos que mirar esa problemática sé
que permanentemente hacen los operativos y todo pero
las personas no hacen caso entonces hay agremiaciones
de vendedores ambulantes que ellos mismos le dicen a
uno concejal es que ellos no hacen parte de la
agremiación ellos no son de acá y llegan aquí y se
meten literalmente por encima de todos entonces es
aquí donde nosotros podemos hacer una articulación
hemos hecho mesas de trabajo y todo pero se puede
llegar a que se oficialice quiénes son los que
realmente están vulnerando los derechos de los demás y
que sean sancionados porque es por la garantía también
de los residentes del sector, de los estudiantes
porque llega el momento que es imposible realmente el
tema de circular. Gracias presidente

PRESIDENTE Tiene el uso de la palabra la concejal
Marina Arévalo

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN
Gracias presidente, bueno saludar a nuestro secretario
del interior general Vázquez a su equipo de trabajo,
de verdad reconocer muchas cosas en usted y yo que he
escuchado en estos cuatro años a sus antecesores
créame que lo primero que usted inspira en esta
corporación es atender su informe porque presenta un
informe que nos mueve a entenderlo no sucedía antes
con el secretario del interior que tuvimos
ahora perdón, que tuvimos en principio que fue el
doctor Cabanzo junto con la doctora Melissa y fue algo
en lo que insistíamos e insistimos mucho y creo que un
buen acierto que usted esté ahí y eso se lo reconozco
director porque a usted se le siente que esta empatía
que tiene con el tema de seguridad es propia de su
experiencia, de su conocimiento y de su compromiso yo
de verdad quiero hacer algunos aportes de manera
propositiva porque la primera reflexión que uno hace
con el informe que usted entrega es que pareciera que
hemos entendido y creído que el problema de la
seguridad es de una secretaría o es de un director o
de un secretario y eso no es, no tiene
corresponsabilidad con la exigencia que los ciudadanos
tenemos o qué hacemos es claro entender en qué nos
movemos Colombia es un país con un 94% de impunidad
eso es una realidad tenemos que entender que eso no le
corresponde ni a la secretaría del interior, ni a la
policía, ni a las autoridades le corresponde a una
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estructura a un sistema a un estado nacional que no ha
resuelto es reiterada situación y de ahí nace entonces
el otro indicador y tiene que ver con las cifras que
usted nos revela y que toma desde el observatorio pero
estamos en una realidad en donde solo el 30% el de los
afectados por algún delito denuncian, por varias
razones y una de ellas puede ser esta cifra impunidad
que es alarmante en América Latina yo quiero ser
propositiva y al final de verdad general apoyada y
alentada por el trabajo que usted ha hecho, quisiera
que usted sea un personaje determinante en el empalme
que haga las administraciones de los alcaldes
salientes y alcalde entrante porque el tema de
seguridad ha tomado una forma diferente desde que
usted ha estado delante de esta responsabilidad,
quiero observar, si estoy convencida de eso, quiero
observar algunas cosas primero usted dijo algo muy
importante empezando su intervención si la política no
impacta todo lo que sucede se puede transformar en
delitos y tiene toda la razón si nosotros con
políticas públicas no impactamos, si nosotros con
apoyo integral de las instituciones no impactamos yo,
será que me deja hablar la concejala, pero es que no
hable por este lado qué pena, si no hacemos políticas
públicas y sino articulamos con el inderbu, con el
IMEBU con el Dadet con todos los actores que tienen
que ver con el delito callejero con la problemática
pues a usted no podemos dejar la secretaría del
interior no la podemos dejar sola y esas palabras las
quiero recoger por eso señor secretario, dijo usted
también que pasáramos de un observatorio donde lo que
se muestra es la sangre a un observatorio donde
muestra acciones para prevenir, para hacer
intervenciones con sumas más altas y para integrar
líderes comunitarios en esta tarea de resolver esta
grave problemática no es América Latina la más,
Colombia no es de América Latina la más grave ese es
un parte de seguridad hay otros que están mucho más
graves y eso tiene que ver con el ranking que muestra
América Latina y el Caribe sobre la posición de los
países con mayor tasa de homicidios Colombia se ubica
entre los últimos países en esta tasa y esto quiere
decir que estamos a tiempo y por qué le hablo el
delito del homicidio porque a mí me parece que es más
consecuente el delito del homicidio e incluso que el
de hurto porque a mí me roban algo o a cualquier
ciudadano le roban algo y uno dice bueno lo recupero
me queda la sensación presidente dos minuticos por
favor

PRESIDENTE 2 minutos concejal

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN
Gracias presidente, pero es que el homicidio sí tiene
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unos impactos generacionales que pueden terminar
afectando la convivencia del sector de una ciudad del
dolor o sea el dolor de ver morir a un ser querido
tiene muchas más repercusiones que me rapen la
cartera lo digo y no sé si estoy hablando en tonterías
pero solamente quiero hacer una observación con el 30%
frente a los delitos que usted presentó como cero eso
está bien que traiga una cifra optimista pero también
es importante entender la definición de la cifra cero
a las entidades financieras no les suceden hurtos en
su gran mayoría por los esquemas de seguridad que
tiene pero al ciudadano el común y corriente sí y con
esto voy a la siguiente cifra Bucaramanga ha venido
aumentando del 2020, 2021, 2022 la percepción de
inseguridad a pesar de todo lo que se ha hecho no
sigue siendo suficiente pero voy a cerrar simplemente
con algo que quiero dejar en su reflexión y ojalá que
usted tome un compromiso, hay estrategias que han sido
exitosas como la estrategia de la línea verde de una
alcaldesa de Aguas Calientes de México que logró
reducir el delito en un 42% y son estrategias que
tienen que ver con involucrar a la comunidad si usted
estratégicamente a su salida logra presentar una
realidad de integración interinstitucional, una
integración que involucra a los ciudadanos y a los
líderes comunitarios habrá hecho un cierre propio de
lo que usted le ha a la aportado a la inseguridad en
Bucaramanga esa es mi solicitud señor secretario,
gracias

PRESIDENTE Tiene el uso de la palabra la concejal
Luisa Ballesteros

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALES Gracias presidente por el uso de la palabra,
general muy buenos días nuevamente, quiero empezar mi
intervención refiriendo a tener una visión un poco más
macro de lo que significa la administración pública y
que desafortunadamente cuando nos referimos a la
secretaría del interior queremos resultados bajo el
cambio de unas consecuencias que si no tiene una
articulación y que si no tiene un apoyo en el resto de
la secretarías combatiendo las causas que realmente es
lo que genera como consecuencia la inseguridad y la
inseguridad tenemos cada uno de los delitos que hoy
usted nos ha mostrado con indicadores y con cifras no
vamos a tener el resultado que quiere la ciudad, que
queremos los concejales y que quiere muchas personas
que trabaja en pro de ello desafortunadamente general
vemos como año tras año o administración tras
administración en su mayoría caemos en un círculo
vicioso de simplemente legalizar recursos, legalizar
los recursos que se invierten para combatir la pobreza
para combatir la falta de oportunidades porque esto no
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es un secreto esto es algo que todos conocemos a nivel
nacional y que por la falta de oportunidades es como
consecuencia la inseguridad, el micro tráfico y cada
uno de los indicadores que usted como secretario tiene
que combatir, como dice el cuento una solo golondrina
no hace invierno ni verano hoy me llevo su informe con
sus estadísticas sobre todo con sus acciones junto a
su equipo de la secretaría del interior pero que
desafortunadamente no tienen el impacto que deberíamos
tener porque no hay un acompañamiento, cómo es posible
que nosotras las mujeres tengamos que tener esa
percepción y no solo percepción sino realmente un
sentimiento de inseguridad porque el alumbrado público
de Bucaramanga no funciona, no funciona y no porque no
haya recurso porque es una de las entidades que son
sostenibles e incluso el recaudo es bastante generoso
para sus funcionamiento, no funcionan Porque creo
desde mi punto como concejala de Bucaramanga que no ha
sido importante en la articulación del tema de la
oscuridad con respecto a los indicadores y a las
acciones de los delincuentes, cómo es posible que el
65% de las cámaras no funcione? Y esto no es estamos
terminando prácticamente ya el periodo de concejal y
esto es siempre una acción que hemos tenido y que
muchos otros concejales la han manifestado Y no se
combaten cosas tan sencillas y tan simples como es
tener las cámaras y que los delincuentes saben más que
incluso la misma policía cuáles sirven y cuáles no
sirven y usted como general lo sabe, entonces son
acciones pequeñas pero que muestran que realmente la
percepción del ciudadano es que lo único que quiere la
alcaldía de Bucaramanga es legalizar los recursos
llenando planillas, llenando planillas pero no tenemos
indicadores de medición del impacto, ahora sé que su
función como general ha tenido bastantes acciones pero
me quiero referir al tema de género en la Policía
Nacional crea la unidad púrpura de Bucaramanga esta
unidad tiene la función de prevenir atender cualquier
caso de violencia contra las mujeres en Bucaramanga y
en el área metropolitana y consta de tres líneas de
acción la primera educación prevención, la segunda
disuasión de la violencia, la tercera reacción y
respuesta y por último plan cazador lo cual dice que
se han perseguido los responsables de estas conductas
de violencia mediante operativos y harán efectiva las
órdenes de captura y se realizará un seguimiento a
cada caso, la observación con respecto a esto es que
esta unidad busca proteger la mujer en todos sus
ámbitos familiares, personales, laborales con el fin
de evitar hechos de violencia y feminicidios quiero
que hoy usted nos dé el detalle desde la
administración qué acciones se han articulado con esta
unidad para prevenir toda violencia contra las mujeres
de la ciudad de Bucaramanga. Por otra parte también
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quiero que nos comuniquen que a partir de la creación
de esta unidad y de poner varias líneas de atención
para denunciar la violencia informe por favor a la
corporación el número de llamadas que han recibido,
las denuncias que han recibido y Qué impacto hemos
tenido en los indicadores y bajaron, si no bajaron
realmente lo que necesitamos saber nosotras como
mujeres es que todas estas estrategias que nos
comunican que ha tenido de avance con respecto a la
violencia de género en la ciudad de Bucaramanga, la
segunda Observación la secretaría ha ejecutado 14
campañas de prevención relacionadas con las
estrategias y yo sé que muchos la han escuchado

PRESIDENTE 2 minutos para concluir

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALES Gracias presidente, como pregunté por
Ángela, tolerancia y movimiento, ruta de atención
patrulla púrpura inicialmente se hizo el boom de la
comunicación pero también quiero que nos expongan hoy
si esas campañas realmente han sido efectivas quiero
conocer el impacto que han tenido bajo la medición de
indicadores, tenemos por otro lado el fondo de
seguridad territorial que han tenido una inversión
importante pero quiero también saber de estos recursos
Cuáles han sido directamente relacionados e invertidos
en la seguridad y en la violencia contra la mujer? y
la tercera ruta Violeta de metropolitana para la
seguridad de las mujeres en el transporte público, es
muy importante y sé que las compañeras que estamos
aquí cuando íbamos a la universidad o en diferentes
temas de rutas y es una desafortunadamente
cotidianidad de las mujeres con respecto a la
violencia el tema el transporte público quiero también
Cuál ha sido la ejecución? y Cuál ha sido el impacto
desde la administración Pública para poder mitigar
estas acciones violentas? y también los indicadores
para poder analizar la tipología de violencia que han
recibido las ciudadanas de la ciudad de Bucaramanga.
Muchísimas gracias secretario y a usted señor
presidente por el uso de la palabra

PRESIDENTE Tiene el uso de la palabra El concejal
Nelson Mantilla.

INTERVENCION DEL H.C. NELSON MANTILLA BLANCO Gracias
presidente, bueno general la verdad nosotros
reconocemos el esfuerzo, el tema es inseguridad que es
el clamor de los bumangueses a mejorar sabemos de el
esfuerzo de la secretaría del interior en cabeza suya
sabemos qué hace falta pie de fuerza en el municipio
de Bucaramanga sabemos que el crimen organizado es una
situación que ahora no tenemos solo crimen nacional
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sino crimen organizado internacional como usted lo
mencionaba cuando usted dio su informe y se ha hecho
lo posible y lo imposible ante esta situación para
luchar por la seguridad de los bumangueses hay un tema
que estamos hoy acá y lo que decía la compañera
Carolina de Ciudad Norte y ya que hay compañeros acá
electos para el concejo de Bucaramanga del próximo
período aquí necesitamos que el norte de la ciudad
tenga su estación de la policía como mínimo el norte
depende de algunos CAÍ móviles CAÍ fijo porque que caí
inmóviles no hay ni uno entonces tema es esa presencia
institucional por ejemplo y no solo el norte en el
barrio granjas presidente para hacer un receso, ah
disculpe pensé que había ido al baño o algo general no
lo alcancé a ver de acá disculpe, las situaciones por
ejemplo en granjas de Provenza la semana pasada a
tiros concejal Carolina tipo mediodía un joven mató a
tiros a otro en pleno parque y la retaliación se
presentó en la noche que estaba todo el parquecito
lleno de niños y llegó el otro agresor y a tiro a
plena a estilo medio oeste a matar al otro gracias a
Dios no un niño muerto ahí, entonces empieza la
situación de que el tema de los parques donde hubo
tanta inversión tanto en el norte como en el sur hay
que hacer estrategias para esta situación siempre lo
he dicho general he creído algo de que así como se
hacen los retenes de tránsito general y concejal
Martín Otero así como somos tan incisivos con
tránsito haciendo retenes debemos hacer retenes
también mancomunados la policía, ejército para
desarmar a los pillos tanto motorizados como en carros
tenemos que iniciar planes de choque para desarmar a
los violentos, el sueño pues la seguridad debe ser
integral no general y la situación se porque aquí
mismo he escuchado los concejales reconociendo y su
trayectoria y su esfuerzo sin embargo pues hay que
implementar para el próximo gobierno, el norte por
ejemplo que tiene el 23% de la población no tiene un
Sena Industrial Bucaramanga la quinta capital del país
no tiene un Sena Industrial para que los jóvenes
nuestros hijos e hijas aprendan carreras orientadas
por el Sena en los sectores populares, sé que el
próximo gobierno plantea la Universidad del pueblo
concejal Tito y es urgente llegar con oportunidades de
educación a todas las comunas humildes del municipio
mientras haya educación y haya oportunidades de
educación mejoraremos la tolerancia y la convivencia
de los bumangueses, hoy nuestros hijos estudian en las
unidades tecnológicas concejal Ávila después de las
9:30 de la noche ya no hay transporte, la pregunta
esto todo tiene que luchar por mejorarse para apoyar
la y dar inclusión social y oportunidades de Educación
y de calidad de vida solo así mejoraremos la
tolerancia y la calidad de vida de los bumangueses
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general para terminar reconocerle su trabajo. Muchas
gracias

PRESIDENTE Bueno terminamos a no, concejal Tito Rangel
y terminamos con el concejal Jorge

INTERVENCION DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS
Gracias presidente buenos días, un saludo muy especial
al Señor general secretario del interior y a todo el
equipo que le acompaña en esta mañana de asesores qué
bueno que una sesión como esta podamos escuchar parte
de ese informe de gestión general porque ya es el
último secretario informe que sumerce presenta al
consejo municipal los tiempos no nos dan para lograr
escuchar a todo el equipo que está en la parte de
atrás porque siempre los tiempos nuestros en el
concejo son limitados. Pero qué bueno poder escuchar
sería a esos líderes que han junto con usted
coordinado ese trabajo importante en materia de
secretaría del interior creo que la decisión del
alcalde de contar con sumerce para este ejercicio fue
acertado sabiendo que la secretaría del interior tiene
una tarea importante que es la seguridad y la
estrategia de seguridad de la ciudad y en ese tema lo
quiero felicitar y reconocer su esfuerzo su trabajo
constante desde su llegada a la ciudad de Bucaramanga
comenzó a ver un incremento en la mejora, una
disminución en los índices que nos tenían aquí arriba
en materia de inseguridad pues porque esa es su
experticia es su conocimiento y así aparte de su
trabajo durante más de 30 años en la policía y creo
que fue acertada esa decisión sin embargo es
importante también reconocer que la secretaría del
interior administra muchos otros espacios tareas y
líneas de acción importantes y esto es bueno como hoy
a medida de recordación con los compañeros concejales
que están aquí decirle que Bucaramanga hoy tiene retos
importantes no solamente en el tema de prevención del
delito sino que tiene muchas líneas importantes
secretario en los que también hay que reconocer que
ustedes hicieron todo el esfuerzo por sacar adelante
por desarrollar y eso es importante Por eso digo yo
qué bueno escuchar sería cada uno de esos
profesionales porque sé que todos hacen un trabajo
espectacular una secretaría tan robusta con una
cartera con un presupuesto tan importante algunos
datos importantes que ustedes nos mencionan Aquí
tienen que ver con la reducción del -7% de la
totalidad de los delitos de Bucaramanga y ese es una
cifra importante como para resumir todo lo que es en
materia de capturas armas incautadas etcétera pero sí
le quiero hacer dos preguntas y es la primera tiene
que ver que para nadie es un secreto que el incremento
constante o la batalla constante que se tiene en
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materia de delitos de Bucaramanga tiene que ver con el
micro tráfico y hay una línea de financiación que es
relativo delito narcotráfico y en Bucaramanga venimos
hablando mucho acerca de las ollas o centros operativo
del narcotráfico y es decirle qué pasó con mi general
Roa que llegó con mucha fuerza las primeras meses y en
esa alianza que vimos con sumerce como secretario era
un equipo muy fuerte pero en los últimos meses dejamos
de escuchar ese trabajo contundente en materia de
conquistar territorios porque es que si el enemigo
tiene territorio es complicado vamos a estar detrás de
cuatro, cinco delincuentes todos los días porque
secretario no logra desmantelar esas ollas en
Bucaramanga? Yo quiero preguntarle hoy en este fin en
esta último informe de gestión Cuál es la razón por
qué es lento digamos el desarrollo en materia de
desmantelar esos espacios donde se camuflan y donde se
concentra el micro tráfico? Cuál es la estrategia? y
cuáles son los datos respecto a esa estrategia de
lograr desmantelar porque si no o sea todavía tenemos
espacios en Bucaramanga donde no se puede ingresar y
eso todo el mundo lo sabe hay barrios donde no puede
ingresar nadie ahora en campaña vivimos la experiencia
yo no sé si los otros compañeros les tocó eso pero
ahora en campaña me correspondió llegar al lugar donde
si no entraba con la policía o pedirle permiso no sé a
quién no se podía entrar a ese barrio y eso no puede
seguir pasando porque es decirles como bueno ustedes
trabajen allá les respetamos

PRESIDENTE 2 minutos para que termine

INTERVENCION DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS Gracias
presidente, les respetamos esos espacios Pero ellos
tienen allá su cueva personalizada y mientras tenga
sus cuevas personalizadas tienen recursos armas
y operación y es como que todo el mundo sabe pero la
autoridad no logra ingresar de forma contundente y se
hicieron un par de capturas cuando el general Roa
llegó pero los últimos meses siento como que él no
siguió siendo contundente Cuál es la razón? Cuál es la
razón de este bajón? en materia de capturas y de
conquista, lo segundo pues tiene que ver con lo ya lo
dije resaltar las otras tareas con las que ustedes
hacen tenemos un par de políticas públicas que están
por llegar como es la de política pública de barras
quisiera saber cómo va esa política pública de barras
acá en Bucaramanga, cómo va la política pública de
libertad religiosa en Bucaramanga también que nos
cuente un poco son dos políticas públicas que tengo
entendido que vienen en proceso y que Dios quiera
antes de que termine el periodo secretario se puedan
dejar realizadas para el municipio por parte de su
gestión y que hoy nos cuente Cómo van? y para cuándo
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pudieran estar bajando al consejo municipal de
Bucaramanga ese par de políticas porque sería bueno
que este consejo que le ha hecho seguimiento sea el
concejo que lo puede avanzar, ejecutar, votar y
discutir y aprobar desde luego para esta gestión
Gracias presidente por el uso de la palabra

PRESIDENTE Tiene el uso de la palabra al concejal
Wilson Danovis

INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ Gracias
señor presidente saludar muy atentamente a los
honorables concejales y concejalas, agradecerle a
general por su presencia aquí en el concejo y la de su
equipo de trabajo, pues general ha sido importante su
balance en esta cartera pero no digamos qué otras
alternativas se pudieran seguir haciendo en la ciudad
en el poco tiempo que queda porque definitivamente el
problema más complicado de la ciudad es la
inseguridad, nosotros hemos visto que usted ha venido
atacando a esas bandas a estos delincuentes que nos
están haciendo daño a cada uno de nuestros ciudadanos
pero aquí hay que no bajar esfuerzos hasta el último
instante puede ser que esta administración este a dos
meses de acabarse pero qué le vamos a dejar a la
ciudad de Bucaramanga entonces es importante que se
despliegue una estrategia más que ahora viene los
meses más complicados del año que son cuando los
delincuentes más están a la saga, de ir a los sitios
bancarios a mirar cómo atrancan a las personas cuando
van saliendo de las mismas porque usted sabe que viene
el pago de la prima de diciembre y los delincuentes sí
saben cuándo es donde la pagan y cómo tiene que
atracar al pobre personal de a pie que ha trabajado un
año cierto? y adicionalmente la gente que está o que
se va al jolgorio a los restaurantes y todo eso y allá
se les incrementa el valor de la factura porque cuando
llegan y le ponen a uno de 38 o de calibre el que sea
pues obviamente que el ciudadano sale perjudicado
entonces si yo llamaría la atención general yo no
estoy diciendo que no haya hecho yo lo felicito por lo
que ha hecho pero también lo invito para que sigamos
trabajando frente al mismo fíjese que uno de los temas
fundamentales para estas elecciones que acaban de
pasar fue el tema de la seguridad fue la bandera de
casi todo el mundo porque eso es lo que la gente
quería escuchar qué van a hacer con la seguridad de
Bucaramanga y yo sigo pensando hoy que el tema de la
seguridad no es un tema tan fácil es un tema bastante
complejo y que no digamos no es tan fácil de
solucionar uno ve como en Colombia casi todos los
alcaldes del país fueron mal calificados en su
desempeño como alcaldes por el tema de la seguridad el
tema de la seguridad fue un tema grueso que tuvo que
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ver con la toma de decisiones de la gente en cómo
hacía el balance a cada mandatario cómo le fue y no
fue solo en Bucaramanga fue en todo el país entonces
yo creo que esto no es un solo problema de Bucaramanga
sino un problema nacional y yo creo que el gobierno
nacional Jorgito usted que tiene muy buenos nexos allá
tiene que empezar a mirar qué vamos a hacer con la
seguridad nuevo de Bucaramanga sino del país ay que
también invitar a migración Colombia que haga un
trabajo bien impresionante frente al mismo porque nada
sacamos nosotros con aplicar medidas fuertes pero
migración Colombia no haga la función que tiene que
desempeñar para poder saber quién entre quién sale del
país para identificar las personas que están llegando
pues fíjese que muchas de las complicaciones las
tenemos también ahí y también preguntarle qué pasó con
todo ese estrategia de tecnología de punta que nos
habían hablado acá en la ciudad de cámaras con grandes
reacciones para identificar al individuo que estaba
haciéndole daño al delincuente porque no es individuo
que le hace daño permanentemente a la gente en la
ciudad de Bucaramanga entonces sería importante
preguntarle Qué pasó con ese piloto? que el general
rojas nos explicó varias veces y del cual el gobierno
también estaba interesado en hacerlo porque eso es
clave en este desarrollo y al final señor presidente
digamos que muy preocupado con esa noticia que salió
de los frentes de seguridad que en Bucaramanga hay 900
frente de seguridad que son como la primera alarma que
tenemos nosotros para que en cada sector empecemos a
identificar a la persona que nos está haciendo daño al
delincuente pero de eso están funcionando 250 qué
estrategia va a utilizar en estos dos últimos meses
para que podamos decirle a la gente que los que tienen
los frentes de seguridad cómo los vamos a restaurar Y
cómo los vamos a poner a funcionar, Muchas gracias
señor presidente

PRESIDENTE A usted tiene el uso de la palabra el
concejal Wilson Danovis

INTERVENCION DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES
Gracias presidente, saludar a los compañeros y
compañeras que nos acompañan en la mañana de hoy, Yo
quisiera hacer referencia a varios temas que la
comunidad estudiantil nos ha hecho saber estos últimos
meses uno de ellos es el aumento de los robos bajo la
modalidad del raponeo con moto en el sector de la
universidad industrial de Santander San Alonso ese
sector UDI y Santo Tomás esa línea o ese complejo
educativo también con instituciones de colegio público
pues muchos estudiantes hoy me manifiestan que ha
aumentado el tema de los robos con raponeo y muchos no
denuncian dicen que no vale la pena entonces uno hay
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que incentivar el tema que se denuncia y que ese tema
tenga registro de esos robos y dos pues la mayor
presencia institucional hablaba anteriormente con
profesores de la universidad y me decían que habían
caí móvil en la parte de abajo de la carrera 25
recordemos que este sector hay unas fallas de
alumbrado público permanente en las noches lo cual
aumenta también este índice de inseguridad o esa
percepción de inseguridad debido a las fallas de
alumbrado público pues muchos profesores muchos padres
de familia y estudiantes me han hecho saber esta
problemática para que por favor la reacción inmediata
del cuadrante en estos sectores porque de verdad ha
aumentado ampliamente los robos o raponeo en este
sector, en segunda medida me gustaría hacer referencia
a lo que muchos padres de familia también nos han
hablado acerca de los entornos escolares seguros el
acompañamiento pues a las diferentes instituciones
educativas a la salida o a la entrada de los colegios
por parte de las autoridades Pues esta estrategia
entornos escolares seguros esperamos que la
administración municipal entre acompañar y ya en estos
últimos meses que queda de su administración general
pues pueda estar muy presente y también la temporada
navideña que se aproxima recordemos que la temporada
navideña aumentan muchas veces los cosquilleos cuando
las familias salen a hacer sus compras bajo esa
modalidad aumentan los robos entonces el
acompañamiento en esta última fase del año para la
temporada navideña, para la organización también de
los trabajadores de los vendedores y muchas veces yo
he visto que están señalizando en la calle del
comercio el tema de los vendedores Cómo va esta
estrategia? de esa organización de parte de los
vendedores pues muchos de ellos van a ejercer ese
derecho al trabajo pero de una forma organizada en el
que bueno el espacio público y los vendedores pues
convivan de una manera armónica qué es lo que
queremos al final de cuentas entonces pues eso sobre
esos temas quisiera hacer referencia. Gracias
presidente por el uso de la palabra

PRESIDENTE terminamos con el concejal Jorge Flores

INTERVENCION DEL H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO
Muchísimas gracias presidente, no yo quiero señalar
que la secretaría al interior trae un informe muy
enfocado en el tema de seguridad, muy enfocado en el
tema del delito pero ese informe es bastante
incompleto doctor Vázquez porque es que usted no
solamente maneja el tema de seguridad usted no se
refirió por ejemplo usted administra plazas de mercado
en Bucaramanga ya no se refirió por ejemplo a usted
además maneja las comisarías de Bucaramanga y yo
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podría seguir acá y obviamente no me voy a detener
porque son muchas las cosas que ustedes manejan que en
absoluto se refirió pero a mí sí me asombra la sartada
mentiras que dice su informe mire coja y basee a esa
gente que le hace estos informes revíselos y léalo son
250 páginas en el tema de las comisarías de familia
dice que usted le brindó toda la garantía y la
protección y la comodidad a los adultos mayores niños,
niñas que les restablecieron los derechos en las
comisarías de familia Yo quiero decirle que se hable
con el alcalde Cárdenas e ingeniero páseme los videos
de la comisaría de familia de la joya solo le va a
mostrar una comisaría para que vea usted cómo la
alcaldía de Bucaramanga el municipio no
solamente victimiza a sus funcionarios sino a la
población que atiende para que se enteren cómo es que
trabajan acá y cómo es que mire Esa es la comisaría de
la joya se puede creer que a donde llevan mujeres
maltratadas niños abusados adultos mayores estén así?
y aquí usted lee esto y esto es la maravilla páseme
las fotos para que vea en cuáles son las no esto
ahorita vamos con esto páseme las fotos de cómo son
los escritorios cómo es que atienden mira ahí es donde
sientan a los niños mire los archivos por Dios usted
cree que eso es humano con el niño que lleva lo
violaron o con la mujer que el marido le pegó para que
la atiendan así Mire Esas son las sillas no hay una
rampa para acceso a personas de discapacidad saben
cómo les toca para comunicar con internet tienen que
darle el usuario el comisario de familia o la
trabajadora social o la psicóloga el celular porque
el internet allá no sirve yo digo pero ustedes en qué
planeta viven porque es que usted lee esto y esto es
la maravilla Pero uno va a la institución Y eso es
pero realmente mire donde toca sentar la, a los
funcionarios y a la población que va y le metieron un
contrato que Cárdenas dijo que invirtieron más de
1.000 millones de pesos este en septiembre se terminó
ejecutar en septiembre de este año el contrato es del
año pasado y yo digo pero en qué planeta viven los
funcionarios de la alcaldía cuando no se dan cuenta
cómo es que están yo pudiera seguir acá mostrándole
una por una como es la situación usted sabe que yo soy
de las plazas también allegado y allá la gente me
reemplaza Yo lo único que podía decir es allá y un
montón de problemas que usted ni se imagina cómo se
armaron carteles realmente de mafias para apoderarse
de los puestos de los usuarios y usted en su
administración no se da cuenta pero hay un
funcionario, hay uno que pasó de tener un puesto a
tener 15 y a poner los precios y a sacar los demás,
para no decirle que los capitanes de debate de las
campañas de los partidos tradicionales eran los
administradores de plaza los veía yo con las camisetas
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puestas de la campaña me daba risa yo se los comenté a
usted pero pasan unas cosas en esta administración que
uno dice Dios mío nunca antes había visto una cosa tan
desordenada en la secretaría del interior acá a usted
todo mundo lo felicitará mire el contrato de aseo mire
cómo hacen aseo Se lo quitaron al EMAB con ese
contrato y por qué se hizo eso mire como le toca a las
mujeres mire Esa es la plaza del mercado del Kennedy
usted puede creer que la escobita ahora es que la
amarre ese balde a la señora detrás y barra usted
puede creer eso posible que en las plazas que usted
administra eso es imposible eso es imposible esto lo
hacía Nuestra Empresa sea pública la EMAB y lo hacía
con realmente cosas que servían para recolectar la
basura no de esa manera denigrante y le quitan el
contrato porque hay una mafia que yo ahorita no tengo
el tiempo de desarrollársela pero está ahí en la
oficina de plazas de mercado que le quitan un contrato
de la EMAB para dárselo al amigo que trabaja como
administrador de la plaza el amigo le consigue el
contrato le dan el contrato de aseo y ponen a la gente
en esas condiciones infrahumanas y va lleve a usted el
desorden de las plazas pero eso es total yo nunca
había visto una cosa o sea cuando Luis
Francisco Bohórquez yo empecé este debate y ahí
medio iba mejorando pero en esta administración sí fue
terrible lo que pasó yo tengo videos y fotos de cómo
los administradores llevaban los candidatos al concejo
porque es que no les cuentan que tienen cámara en las
plazas y entraban al candidato de la mano para que
entregara lo que le había comprado al usuario el
administrador de la plaza y no son ni siquiera
conscientes que son que así sean contratistas o
servidores no pueden hacer campaña y además de eso yo
quisiera tener el tiempo suficiente para coger esta
secretaría. Por punto para mostrarle usted cómo es que
está funcionando su secretaría yo por ejemplo extraño
sobremanera que a usted le toca activar las rutas de
atención de víctimas aquí, de víctimas del conflicto
armado aquí tuvimos unas familias que vinieron del sur
de Bolívar que de eso no digamos tampoco hubo
pronunciamiento de la política pública a derechos
humanos de la política a defensores y defensoras de
Derechos Humanos para protegerles mire esto vámonos
para la seguridad vamos para la seguridad mire esto es
la periferia así patrullan los barrios las bandas
organizadas en Bucaramanga le estoy hablando de hace
menos de dos meses y la alcaldía lo que hizo fue
quitarles el puente para que no se pudieran comunicar
y salen los señores encapuchados con armas ahí y
entrenan o sea hacen usted que es militar o fue
militar sabe que cuando usted organiza a un grupo y lo
hace formar ahí no estamos frente a un delincuente
común cuando usted lo hace patrullar un barrio con
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armas ahí no estamos frente a delincuencia común
porque es que acá nos enfocamos en el problema de que
le robaron el celular de que le robaron la cadena
obviamente pero la delincuencia organizada no se está
analizando, yo quiero señalarle a usted que
efectivamente hay un fenómeno el presidente Gustavo
Petro cambió la cúpula militar y paró la exportación
en gran medida y están incautando a lo que da desde
Buenaventura desde el Catatumbo y desde el Cauca están
parando las exportaciones de cocaína qué fue lo que
hicieron las bandas se dieron cuenta que si la
exportación se cambió y ya no salen por el aeropuerto
El Dorado como antes sí los agarraban entonces están
fortaleciendo es el narcotráfico, no el micro tráfico
concejales no es micro tráfico lo que ya se vive en
Bucaramanga es narcotráfico entonces se concentran en
las grandes capitales para obviamente aumentar su
mercado y recuperar lo que están perdiendo por
exportación y ya se están dando cuenta que es mejor el
mercado local y tienen menos riesgos que la
exportación de la cocaína, es más lucrativa hoy acá en
Colombia que lo que están exportando también por el
fenómeno el fentanilo porque muchos países en Asia y
en Europa están dedicados al fentanilo y acá decir yo
estoy de acuerdo y en eso sí estoy de acuerdo con
usted el tren de Aragua las alertas tempranas de la
defensoría del pueblo que usted nombró lo que hacen es
señalar que efectivamente el clan del golfo avanzó
del Magdalena medio hacia el área metropolitana de
Bucaramanga y eso es una realidad Hoy acá y eso está
operando ya no son el chico que llega y vende la dosis
no eso ya son bandas estructuradas y mandan y
controlan entonces como usted es muy bien conoce el
tema de seguridad Yo quiero decirle que es muy fácil
reportar toda la cadena de la fiscalía pero hable con
los jueces de control de garantías yo lo hice y los
jueces

PRESIDENTE Concejal le agradezco que concluya

INTERVENCION DEL H.C. JORGE EDGAR FLORES HERRERA Estos
debates presidentes son muy importantes Yo sí esperaba
que viniera este debate con todo el tiempo pero voy a
tratar de redondear la idea y dar por terminado yo me
hablé con los jueces penales de control de garantía lo
que ellos dicen es que estamos mamados de que nos
traigan pelados que son jíbaros que traen poca dosis
pero el narcotraficante que sabemos que está detrás de
ese pelado nunca nos lo traen la policía de mil
capturas por ahí uno que uno sabe que realmente tiene
una capacidad de delincuencia grande entonces decía
nosotros terminamos capturando a un montón de personas
y judicializando pero nunca terminamos atacando el
delito estructural
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PRESIDENTE concejal se le terminó el tiempo hace rato
muchas gracias, esto no es un debate de control
político Hoy estamos en informe de gestión

INTERVENCION DEL H.C. JORGE EDGAR FLORES HERRERA Yo sé
que no le gustan estos debates concejala usted, pero
hay que hablar

PRESIDENTE No es que no me guste es que el tiempo es
para todos no cuántos minutos llevaba tiene 2 minutos
más para que termine concejal Claro que sí esto es una
mesa que da garantías entonces quitemos dos minutos
José gracias

INTERVENCION DEL H.C. JORGE EDGAR FLORES HERRERA Gracias
efectivamente esto requiere un debate digamos de
control político Yo no voy digamos a referirme a temas
sino el tema de seguridad que usted maneja yo sí
quiero que en el empalme con la nueva administración
hay que hacer un enfoque de seguridad y convivencia
ciudadana de derechos porque yo por ejemplo quedé muy
preocupado con la declaración y con esto término del
nuevo alcalde Jaime Andrés Beltrán donde él dice que
hay que quitar que los parques se vuelvan
marihuanodromos y ahí es donde yo veo el populismo
punitivo y usted sabe a qué me refiero porque una
persona que yo capturo fumándose como le dicen
popularmente un bareto o un porro esa persona no está
cometiendo un delito y yo lo puedo desalojar con la
policía y luego ese policía lo van a hacer un
disciplinario porque esa persona no estaba cometiendo
ningún delito y lo puedo privar y al que se va a joder
es al pobre policía porque el jefe de la policía le
dio la orden pero yo vuelvo y le digo la política que
se debe enfocar y era lo que yo quería desarrollar
presidente es el tema de cómo atacamos es de manera
estructural las bandas de crimen organizado porque
efectivamente eso debe hacerse con el Ministerio de
defensa nacional pero no dejemos de lado lo que tiene
que ver con una política del Ministerio del interior
porque la secretaría del interior no puede dedicarse
solamente a temas de persecución del delito sino que
tiene que también desarrollar políticas públicas que
vayan en garantía de los derechos humanos y la
convivencia ciudadana. Muchísimas gracias presidente

PRESIDENTE A usted concejal hemos terminado con el uso
de la palabra de los honorables concejales queremos
desde la mesa directiva hacer un receso para escuchar
un amigo que viene a pedir un apoyo a los concejales
de la ciudad una persona que ustedes lo conocen y
sufre una discapacidad visual bastante fuerte y está
pasando por una crisis entonces nos ha pedido que lo
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atendamos y que si los concejales le pueden apoyar el
día de hoy en esta necesidad el señor Luis Narváez
vamos José a hacer un receso y le invitamos a Luis a
que pase

PRESIDENTE Terminado el receso para escuchar aquí a
una persona que está pasando por una dificultad
precisamente nos contaba cómo la policía o un capitán
de la policía él tiene una venta de empanadas en el
barrio Provenza y que vive de eso prácticamente tiene
unas discapacidad visual desde hace mucho tiempo por
un ácido que le votaron en la cara por robarlo como
taxista y ha pasado de ahí ha sido un calvario un vía
crucis pues y lo hemos tenido acá en dos oportunidades
le hemos pedido a la u que le ayude pero no sabemos
vamos a hacerle seguimiento de lo que ha pasado
entonces escuchamos en ese receso al Señor Luis
Narváez esperamos que la situación mejore y pusimos
nuestro granito de arena entonces vamos a hacer
llamado a lista para verificación del quórum

SECRETARIO verificación del quorum señor presidente

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN (No contesto)

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTEL BLANCO presente

JAVIER AYALA MORENO (No contesto)

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES (No contesto)

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO (No contesto)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA presente señor
secretario

JORGE EDGAR FLORES HERRERA presente señor secretario

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA (No contesto)

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES presente

MARÍA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS presente

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES presente de las 8 en
punto

LEONARDO MANCILLA ÁVILA (No contesto)

NELSON MANTILLA BLANCO (No contesto)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA presente

MARTÍN JESÚS OTERO LEÓN (No contesto)
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WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ presente señor secretario

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA presente señor
secretario

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS (No contesto)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO (No contesto)

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR presente

Señor presidente le informo que el llamado a lista lo
han contestado 10 honorables concejales existiendo
quorum decisorio y de liberatorio

PRESIDENTE Existiendo quorum decisorio y de
liberatorio vamos a continuar entonces con el informe
de gestión tiene 10 minutos para dar respuesta a las
inquietudes las que así bien lo tenga usted enviarlas
por escrito Las podemos enviar por escrito

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUSA AREVALO DURÁN
presidente para reportar mi ingreso Marina de Jesús
Arévalo

SECRETARIO se registra la asistencia en el recinto de
la honorable concejal Marina de Jesús Arévalo Durán

INTERVENCION DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS Tito
Rangel presente también

SECRETARIO De igual forma se registra la asistencia en
el recinto del honorable concejal Tito Alberto Rangel
Arias

INTERVENCION DEL GENERAL MANUEL ANTONIO VÁZQUEZ con
toda la apertura recibimos las observaciones, las
críticas pero concejal Marina Quiero agradecer en
nombre de toda la institucionalidad porque el
reconocimiento que usted hace a la secretaría del
interior es el que merecen también los integrantes de
la fiscalía, fiscales que se la juegan es el que
merece los policías y los soldados porque gracias a
ellos en lo que va corrido el año estamos arribando a
los 6.000 delincuentes capturados en la ciudad de
Bucaramanga y enfrentados a la justicia y en el marco
de operaciones, operaciones que son de impacto pero
también operaciones que van contra ese delito menor
que afecta al ciudadano, un delincuente no puede ser
colocado a disposición de manera ilegítima porque el
policía, el investigador, el fiscal se enfrentarán
también a la justicia por prevaricato aquí no puede
haber falsos administrativos porque finalmente los
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organismos de control y la misma justicia enfrentará a
ese funcionario judicial por lo tanto es un trabajo
que no podemos dejar de reconocer y es el trabajo que
se respalda desde la alcaldía de Bucaramanga a partir
de ese apoyo que tenemos nosotros con la creación y
propuesta que se hizo realidad de una bolsa
metropolitana para el pago de recompensa y en el que
también se ha estimulado para que se denuncie a los
más buscados delincuentes responsables de la comisión
de hechos punibles que han afectado la tranquilidad
porque ese recurso también impulsado desde la alcaldía
es el que ha permitido fortalecer la logística, la
movilidad de investigadores, de policías en la calle
para cumplir esa labor que necesita también de un
respaldo administrativo porque esos policías, esos
soldados y esos investigadores se la juegan todos los
días por la tranquilidad y están acompañados y acogen
ese liderazgo en el marco de una política multienfoque
que es la que nosotros estamos llevando y que tiene
resultados y que los resultados trascienden al impacto
yo no estoy y hago la aclaración que no vengo como
triunfalista pero sí como optimista a partir de este
trabajo que no se puede dejar de reconocer y que
finalmente también lo escuchamos porque es que no
estoy administrando desde una oficina, desde un búnker
como lo dije en un principio estoy administrando en el
territorio y ese territorio converge todo lo, el
equipo de gobierno en las sinergias comunitarias
escuchando y en contacto con los ciudadanos caminamos,
llegamos también a ocupar el tiempo libre los niños,
niñas y adolescentes porque en el parque es mi espacio
es ese parque hay que privilegiarlo para el deporte
para la recreación para el cine y todo lo que les
puedo demostrar con evidencia es muy importante
decirles a ustedes concejal Flores que las comisarías
de familia tienen inversión y por supuesto en el marco
de la contratación estatal y esa contratación está
para toda la apertura de los organismos de control en
lo que hemos ejecutado pero también decirles que el
trabajo de los comisarios hay que resaltarlo porque al
año son más de 20.000 atenciones que se hacen y eso
permite sustentar que en este gobierno son casi 5.000
medidas de protección y dentro de estas el 84%
corresponden a la mujer y porque la protección y el
restablecimiento de derechos de niños niñas y
adolescentes en esos casi 2.000 el 63% corresponde a
niñas porque el análisis la fenomenología nos permite
identificar de igual manera que la mujer
lamentablemente no está siendo abusada en la mayoría
de edad sino que lo ha enfrentado también desde la
niñez y esto es un factor de atención para la alcaldía
de la mano de las instituciones porque en la fiscalía
o con la fiscalía también se judicializa el delito de
violencia intrafamiliar, decirles a ustedes que porque



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 42

de 49

el contrato de mantenimiento de cámaras de seguridad
ha sido permanente pero aquí se contrata no con una
caja menor no con el dinero del bolsillo del
Secretario del interior sino en el marco de los
principios de la contratación pública que en algunos
momentos se dilatan porque hay que responder
observaciones y hay que dar toda la claridad y
transparencia porque es el dinero de lo público pero
quisiera que fuera una mujer la misma que también se
ilumina desde este concejo porque creemos en la mujer
porque la mujer es garantía de transparencia y por eso
quién supervisa el contrato es la doctora Andrea que
está en el territorio que está con las cuadrillas que
hoy adelantan y que le pedimos al contratista que
queremos esas cámaras funcionando porque el Plan
Navidad o antes del plan Navidad el mejor apoyo para
la investigación judicial para la prevención del
delito es esas cámaras con las que también otra
inversión que vamos a lanzar en los próximos días cómo
es el Secap permite que el policía a través de esas
cámaras vaya siendo orientado para la persecución de
delincuentes y en el momento en que inmediatamente se
comete el delito se inicia una persecución Para
orientar el plan candado y llegar a la captura de
estos delincuentes doctor Andrea Cómo avanzamos en ese
contrato que se adjudicó por 800 millones de pesos y
que le he manifestado al contratista que con el
propósito de llegar al 100% si en un periodo corto se
logra con la garantía si el respaldo técnico de la
misma alcaldía pero también telemáticamente de la
policía podremos llegar a aproximarnos al 100% y
susténteme en esas reuniones que sostenemos cada 8
días para mirar los avances si ya estamos llegando al
50% por favor que sea usted como mujer como
supervisora del contrato con la responsabilidades que
le impone también la ley 80 la que se refiera o se
dirija al consejo y a todos bumangueses que nos siguen

PRESIDENTE Regáleme un segundo general usted solicita
la intervención de un funcionario o contratista

INTERVENCION DEL GENERAL MANUEL ANTONIO VÁZQUEZ
funcionario la supervisora del contrato la doctora
Andrea

PRESIDENTE desde la mesa directiva se autoriza la
intervención de la doctora Andrea bienvenida al
consejo de la ciudad para que resuelva las inquietudes
de los concejales

INTERVENCION DE LA DOCTORA ANDREA CAROLINA AGÓN
Muchas gracias muy buenos días para todos Mi nombre es
Andrea Carolina Agon soy asesora de despacho y la
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encargada de la supervisión del contrato tanto de las
cámaras como de las cornetas, desde el 21 de
septiembre que asumimos la supervisión de este
contrato y que fue dada por inicio el mantenimiento de
la operación del circuito cerrado de televisión hemos
sostenido reuniones permanentes y constantes con la
empresa que ganó el proceso licitatorio estamos
hablando de Net Colombia, ellos como propósito aunado
a la administración municipal y a la policía tienen
una meta única y es cumplir como mínimo con el 80% del
mantenimiento tanto preventivo como correctivo del
circuito cerrado de televisión a la fecha hemos
intervenido 22 cámaras que se encontraban totalmente
dañadas hemos ejecutado intervenciones en la zona
centro, en la zona norte y en la zona Sur desde el
primer momento realizamos una reunión junto con la
policía para establecer los puntos prioritarios de la
ciudad que requerían una intervención inmediata a la
cual hemos acudido, esta empresa se encuentra
trabajando 24/7 para lograr cumplir a más tardar la
primera semana de diciembre como mínimo con el 80% de
intervención, el punto lineal que estaban hablando una
de las honorables concejalas en este momento se
encuentra siendo intervenido por la empresa
contratista así mismo como hablaban de la supervisión
del contrato de cornetas queremos también informar
que son 162 frentes de seguridad que nos ha
suministrado la información la policía sin embargo
dentro de esta hemos asumido el mantenimiento de casi
4000 cornetas dentro de la ciudad con esto creo que
por lo menos estamos cumpliendo con el propósito en
estos últimos meses que nos quedan de administración

INTERVENCION DE LA H.C. MARÍA CAROLINA HIGUAVITA
CONTRERAS Una moción

PRESIDENTE Continúe general

INTERVENCION DE LA H.C. MARÍA CAROLINA HIGUAVITA
CONTRERAS Presidente una moción

INTERVENCION DEL GENERAL MANUEL ANTONIO VÁZQUEZ
concejal Flores tengo el contexto de ese informe
porque ese informe no es el que se construye por un
funcionario sino en un equipo lo validamos y está
soportado en datos cifras y hechos y estos son
sustentables y son sustentables también desde el
territorio porque cuando nos traen esas inquietudes a
través de todas las secretarías oficiamos a la
policía, a la fiscalía quienes nos acompañan también
para responder directamente a los ciudadanos el
espacio es corto pero sobre inspecciones de policía
que juegan un papel tan importante estamos haciendo
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una transformación proyectándola hacia un futuro para
que esto funcione en el territorio de cara a los
ciudadanos frente a ese represamiento histórico que no
es el de hace tres meses, el de un año, el de dos, el
de 5 es la carga que lleva un funcionario que también
enfrenta el traumatismo mientras termina un contrato
de prestación de servicios y llega otro funcionario
diferente o mientras se renueva a ese mismo en algunos
momentos hay que cambiarlos porque finalmente no
cumplen con los impulsos y encontrar al otro es otro
proceso de formación por eso es que la estadística o
la intervención, el diagnóstico nos muestra que
encabeza de ese inspector está el 65% de la carga de
esas más de 600 actividades que se cumplen y que aquí
estamos también pensando en el salario emocional de
esos hombres y mujeres que juegan un papel muy
importante y esto es secretaría del interior tiene
usted razón por supuesto esta es una de las
secretarías más robustas esto es un universo de
funciones y no estoy mirando directamente a la
seguridad pero la seguridad se hace transversal a toda
la secretarías a todas las instituciones con las que
tenemos un acercamiento y reconocen el liderazgo que
se está adelantando a partir de una estrategia
multienfoque desde la alcaldía de Bucaramanga que aquí
tenemos resultados que esa estrategia tiene validación
porque no venimos nosotros a defenderla si no es la
institucionalidad es la academia son los ciudadanos lo
que la reconocen reitero optimistas por lo que estamos
haciendo pero nos falta y aún nos quedan dos meses que
no, a los que no vamos a ser indiferentes porque vamos
a trabajar y viene un plan Navidad con unas
estrategias que vienen desde la policía pero que
también se encajan a la policía entonces recibimos en
una de estas visitas anticipadamente 20 policías de
esos 200 que se han prometido a partir de los
encuentros con diferentes directores esos 20 policías
han marcado la diferencia qué importante que llegaran
por lo menos unos 100 para Bucaramanga este fin de
semana nos encontramos nuevamente con el señor con el
señor director de la policía esto es un equipo y quién
requiere un espacio como lo pedía hace un momento el
concejal Martín Jesús qué importante tenerlo en
nuestra oficina para poderle sustentar todo lo que se
avanza, las operaciones aquí no son montadas las
operaciones doy fe porque las conozco y porque
participo de la orientación y del liderazgo junto a la
fiscalía, la policía y el ejército Esto no es
doméstico esto no es improductivo esto tiene impacto
porque finalmente por eso es que se han incautado
también casi 4 toneladas de sustancias de
estupefacientes que venían con destino la gran mayoría
acá la ciudad de Bucaramanga aquí esto este trabajo
también se hace corresponsable desde lo preventivo
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gestores de convivencia, inspectores de policía,
comisarios de familia espacio público porque se cumple
una tarea y un trabajo diario que no es suficiente
Pero aquí es donde vamos a continuar y en este momento
le doy la tranquilidad que el señor alcalde electo
llegó con toda la apertura para el equipo de gobierno
y nos pide y me han integrado para hacer ese empalme
con toda la seriedad y el respeto para que muchas de
esas estrategias y actividades se cumplan o tengan
continuidad durante el segundo gobierno porque lo
vamos a sustentar como ya lo estamos haciendo no
solamente en este escenario sino también ante la
comisión del empalme y esto tienen que tener la plena
seguridad de que esta estrategia va a garantizar que
mi sucesor no pueda ser inferior a la responsabilidad
e importante que ojalá retome esa experiencia que es
la continuidad de muchos funcionarios que en la
secretaría del interior marcan diferencia y qué es lo
que me permite a mí sustentar aquí con evidencia con
resultados y con impacto lo que se ha avanzado que
reitero no es suficiente pero no vamos a dejar de
trabajar hasta el 31 de diciembre y si este gobierno
electo necesita algo que refrescar, algo que aclarar
cuenta conmigo sin necesidad de tener una vinculación
porque no la estoy pidiendo y simplemente quiero
heredarle una estrategia junto con el alcalde Juan
Carlos Cárdenas Rey a la ciudad de Bucaramanga para no
ser indiferentes frente a una esperanza que no se
puede perder la tranquilidad de todos los bumangueses.
Muchas gracias

PRESIDENTE A usted general concejal María

INTERVENCION DE LA H.C. MARÍA CAROLINA HIGUAVITA
CONTRERAS Tenía una moción para la funcionaria que
nos estaba hablando el contrato 215 del 2022 dice que
hay unos hallazgos porque con una gran suma de dinero
porque pusieron unas cornetas que no admitía el
contrato y con respeto le digo usted como mujer en el
discurso se puede quedar muchas cosas pero esa es la
realidad de las comunidades y los sectores y el norte
de la ciudad y el parque lineal río de oro lleva dos
años y medio si no es más sin en esa cámara sin servir
y es imposible que donde hay sicariatos dónde hay
problemas de orden social esas cámaras no estén
funcionando y es cierto usted toma la batuta y dice se
están haciendo qué está haciendo? es igual que
alumbrado público llevamos dos años y medio y eso es
una ayuda para la secretaría del interior que puede
haber alumbrado público por la seguridad pero uno se
acerca a los funcionarios y a los doctores y como los
doctores no viven allá y como los doctores no ponen
los muertos pues no les interesa sí creo que se tiene
que tener más corresponsabilidad cuando uno trabaja
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haciendo proyectos o siendo la supervisora esos
proyectos que realmente se hagan porque es importante
para la comunidad. gracias

PRESIDENTE Está de acuerdo que esa respuesta se brinde
por escrito por parte de la funcionaria Entonces lo
vamos a dejar como derecho de petición secretario, un
segundo por favor que estoy interviniendo y ya les doy
la palabra entonces secretario que para que por favor
la funcionaria sobre el tema de los frentes de
seguridad las cornetas y ese contrato nos remita por
escrito cómo va la ejecución del mismo Cuántos faltan?
todo eso detalladito dejarlo por escrito y le haga
llegar a la secretaría le voy a dar uso la palabra a
la concejal Marina y después al concejal Jorge muy
concretos por favor un minuto

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESÚS AREVALO DURÁN
Sí presidente realmente voy a hacer es una moción no
una nueva intervención en relación a la intervención
que acabo de hacer la doctora Andrea, entiendo que hay
dos contratos para repotenciar ese circuito cerrado de
televisión uno en el 2022 que acabo de terminar en
mayo y otro que ya está pendiente que sería tal cual
usted ella usted lo cita en el informe para el 2023,
pero yo quisiera que esa inversión que de hecho si
estamos hablando de 4.000 cámaras perdón cornetas que
sean restablecido general comunidades de barrios
valoran mucho la presencia de las cornetas y creen
mucho en ese tema solamente quiero decir que esta
inversión que se ha hecho que entiendo que la última
será de 800 millones han mejorado la efectividad de
poder organizar mejor ese mapa de calor del delito me
explico ese apoyo le permite a usted general poder
focalizar con mayor tranquilidad como le estaba
diciendo Carolina donde es qué, porque es que también
las bandas están organizadas para destruir las cámaras
para destruir los circuitos ellos van pasos adelante
de nosotros esa es mi pregunta la efectividad, gracias

PRESIDENTE Concejal Jorge Flores un minuto

INTERVENCION DEL H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO
Presidente para aclarar que en ningún momento pongo en
cuestionamiento la actividad de uno de los
funcionarios de las comisiones de comisarios de
familia perdón o sea ese personal secretario digamos
ese no es mi debate mi debate sobre las condiciones
infrahumanas en que trabaja ese personal y las
personas que son víctimas que con unas instalaciones
de esta forma se victimizan desde luego que pondré las
denuncias a esta contratación haremos seguimiento pero
la alerta y mi llamada de atención es que la
secretaría su despacho revise no solamente el contrato
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sino que revise también las condiciones en que estas
personas están laborando de manera infrahumana y sean
mejoradas cuanto antes ese es mi llamado, ahora lo
otro que quiero es señalar una reflexión que usted
dijo y es en la misma línea para que usted lo
reflexione usted en un momento y su intervención dice
la oscuridad es el delito y yo estoy totalmente de
acuerdo con usted pero acá una funcionaria yo le di
una carta a ella que es Gloria Azucena le decía al
alcalde como la iluminaria también hubo corrupción en
ese contrato y cómo se perdieron muchas de ellas y
como el alcalde era responsable de que la carrera 27 y
la periferia de la ciudad esté oscura entonces eso no
es su responsabilidad pero entonces se lo digo porque
es responsabilidad del municipio y lo otro que yo
quisiera señalarle es que si yo le solicito que me
convoquemos una mesa de trabajo dirigida directamente
con usted de la oficina de plazas de mercado para
hacerle trámite directamente a usted para que como
secretario asuma digamos esa corrección de lo que está
pasando con las plazas de Mercado que administra el
municipio y había un tema que se me pasó por ahí
también quisiera y fue el tema el petardo del ELN a la
estación del Norte porque es que eso fue otra cosa que
uno no entiende cómo es posible que eso está acercado
ahí alrededor de la Virgen no puede pasar la
ciudadanía pero se les mete la guerrilla hasta la
estación y les pone una motobomba o eso fue lo que
dijeron los medios de comunicación cierto? y uno dice
esta vaina es muy extraña o que si ya le ponen bombas
a la policía que puede esperar la ciudadanía Gracias
presidente

PRESIDENTE un minuto general

INTERVENCION DEL GENERAL MANUEL ANTONIO VÁZQUEZ Bueno
en cuanto a iluminarias yo creo que en mantenimiento
de cámaras de seguridad la invitación para no
continuar en el debate porque el micrófono no es
facilita es ir al territorio como lo reconozca
la doctora Andrea que están caminando porque no
queremos ser engañados con que nos reporten que se
recuperó fibra óptica que se cambió la cámara si no es
de la mano con tres cuadrillas como lo está haciendo y
reuniéndonos todas las semanas con el contratista
porque no podemos enfrentar ningún engaño y menos en
la contratación pública en cuanto a iluminarias
también la oscuridad por garantía se ha cambiado
25.000 luminarias mirémoslo lo revisémoslo para que
no quede yo como en campaña con una cifra que oiga
usted la transmite vamos al territorio con
infraestructura es lo que tiene que sustentar ellos
pero son 25.000 porque es que trabajo en equipo esta
secretarías transversal a toda la administración y
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también en cuanto a las principales vías el 95% se han
cambiado por lo tanto yo los invito a que
definitivamente salgamos del escenario del Concejo
para ir al territorio y que vamos hasta ahora en el
50% y aún todavía falta por corregir y reparar más
cámaras de seguridad pero en eso estamos y en eso
seguimos porque vamos con toda

INTERVENCION DEL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO
presidente una moción

PRESIDENTE un minuto

INTERVENCION DEL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO
General yo salgo mucho a recorrido y salgo al sector y
a la ciudad a los diferentes barrios, Bucaramanga está
oscuras y si quieres salimos los dos si quiere vamos
nosotros a la autopista si quieres vamos nosotros al
Gaitán, si quiere vamos a Provenza y miramos y yo sé
muy bien 25.000 iluminarias han cambiado por garantía
de 40.000 un nefasto contrato un petardo contrato
entonces es aquí donde está la trazabilidad y salgamos
al territorio y vamos y vamos a mirar a Bucaramanga
está a oscuras

PRESIDENTE Bueno muchas gracias invitados a que hagan
el recorrido de territorio y revisen el tema damos por
terminado el informe de gestión continuemos con el
orden del día

SECRETARIO Quinto punto del orden del día lectura de
documentos y comunicaciones le informo que no hay
documentos de Comunicaciones

PRESIDENTE Secretario del resto del orden del día para
mañana

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas
en archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

El Presidente JAVIER AYALA MORENO

El Secretario General,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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